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ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

«ПОЧТА РОССИИ» СТАНОВИТСЯ 
КРЕДИТНЫМ ИГРОКОМ

Похоже, недалек тот день, 
когда на телеэкранах появит-
ся новый герой мультиков про 
Простоквашино. Только добро-
душного почтальона Печкина в 
нем заменит алчный ростовщик, 
напоминающий гоголевского 
Плюшкина. Проценты, под кото-
рые российские почтовики соби-
раются  ссужать своих сограждан, 
воистину сказочные.   (СТР. 4)

ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ 
НА ЛЕЧЕНИЕ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ 
НЕЛЬЗЯ 
Большинство депутатов Государ-
ственной Думы на заседании 9 
сентября проголосовало против 
внесения изменений в закон, 
определяющий меры социаль-
ной помощи семей, в которых 
воспитываются дети с огра-
ниченными возможностями. 
(СТР. 6) 

«СТАРШИМ БЫЛО 
ОСОБЕННО ТРУДНО» 

Так написала в своем пись-
ме в редакцию Л. Т. Комаро-
ва. Ее детство, как и детство 
миллионов малолетних детей, 
пришлось на годы войны с фа-
шистскими захватчиками. Как и 
многие представители того по-
коления, она за то, чтобы статус 
«дети войны» закрепили зако-
нодательно.  (СТР. 9)

УЧИТЕЛЯ ЖДАЛИ ПОВЫШЕНИЯ 
ЗАРПЛАТЫ В СЕНТЯБРЕ 

Однако многие из них, получив 
зарплатные квиточки, не увиде-
ли в них возросших заработков, а 
кто-то получил даже меньше, чем 
раньше. Об этом педагоги заяви-
ли корреспондентам программы 
«Время». А через несколько дней 
в Москве прошел митинг ученых, 
которые тоже требовали увели-
чить зарплаты и финансирование 
исследований.  (СТР. 13)

«ПОЧТА РОССИИ» СТАНОВИТСЯ 
КРЕДИТНЫМ ИГРОКОМ

Похоже, недалек тот день, 

ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ 
НА ЛЕЧЕНИЕ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ 

За день по несколько раз Миля 
открывает замок на потемневшей 
от времени деревянной калитке, 
впускает в дом незнакомых го-
стей. Не отказывает никому. Вот и 
мы поднимаемся по крашеному 
крылечку, проходим в дом, ко-
торый стоит на окраине деревни 
Арасланово, что в Нязепетровском 
районе. Сенки, кухонька, большая 
комната пусты. Вот уже больше 
четырех месяцев здесь никто не 
живет. В мае 2011 года отсюда 
ушел на армейскую службу хозяин 
дома Руслан Айдерханов. А в пер-
вых числах октября дом стал для 
рядового танковой части № 55062 
Еланского гарнизона, расположен-
ного в Свердловской области, по-
следним приютом. Сюда его тело в 
закрытом гробу привезли предста-
вители воинской части. Здесь для 
его тети Мили Айдерхановой, для 
всех деревенских жителей нача-
лась загадочная и полная трагизма 
история гибели солдата.
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ПОЗИЦИЯ

ИНТЕРНЕТ-
ДАЙДЖЕСТ

Досрочно вернуть кре-
дит теперь можно без штра-
фов. Соответствующие по-
правки приняла Госдума. 
Проценты будут уплачивать-
ся только за фактический 
срок пользования кредитом. 
Более того, законопроект по-
лучит обратную силу и рас-
пространится даже на тех, 
кто взял ссуду до вступления 
поправок в силу. Эксперты 
считают, что это неизбежно 
приведет к повышению кре-
дитных ставок. 

Федеральная анти-
монопольная служба 
(ФАС) РФ возбудила дела в 
отношении нефтяных компа-
ний ОАО «ТНК-BP Холдинг» 
и ОАО «АНК «Башнефть», у 
которых отмечен максималь-
ный рост цен на автомобиль-
ный бензин (на отдельные 
его виды рост цены составил 
более 30 %). ФАС уже не пер-
вый год борется с повыше-
нием цен на рынке бензина, 
дизельного и авиационного 
топлива. Антимонопольным 
ведомством уже возбуждено 
три волны дел в отношении 
нефтяных компаний, кото-
рым выставлены штрафы на 
общую сумму 18 млрд руб. 
за нарушения закона о кон-
куренции на рынке нефте-
продуктов. Самый крупный 
штраф – 4,7 млрд руб. – был 
выставлен ОАО «Газпром-
нефть».

Зенитно-ракетные 
комплексы С-200 ржаве-
ют в подмосковных лесах. 
Системы никто не охраняет. 
Обнаружить их может лю-
бой грибник. Пользователь 
ЖЖ lana-sator опубликова-
ла снимки заброшенной 
военной техники. На фото-
графиях – снаряды, ракеты, 
бронетранспортеры, десятки 
УРАЛов, ЗИЛов, на которых 
базируется зенитно-ракетный 
комплекс с радиолокацион-
ной системой. Руководитель 
Центра военного прогнози-
рования Анатолий Цыганок 
объясняет ситуацию рефор-
мами в военном ведомстве.

Россиянка признана 
самой красивой замужней 
женщиной планеты. Побе-
дительница национального 
конкурса – мать двоих детей 
Алиса Крылова – получила 
титул «Миссис Земной шар». 
Это первая победа россиянки 
за всю 15-летнюю историю 
конкурса. На ближайший год 
Алиса станет не только коро-
левой женственности, но и 
вице-президентом конкурса 
Mrs. Globe, а также получит 
право заниматься благотво-
рительной деятельностью 
от имени международного 
фонда WIN («Женщины в 
нужде»). 

По материалам открытых 
интернет-источников

Как повысить 
устойчивость 
российской экономики

На пленарном заседании Госдумы 7 октября от фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с пятиминутным заявлением по ак-
туальным социально-экономическим, политическим и иным 
вопросам выступил Валерий Гартунг. Публикуем тезисы его 
выступления.

– Ровно три года назад в 
этом зале СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ предложила при-
нять срочные антикризис-
ные меры. Тогда нас не под-
держали, не прислушались. 
В результате мы имели спад, 
почти трехкратный, во мно-
гих высокотехнологичных 
отраслях экономики. Сегодня 
мы стоим на пороге нового 
кризиса. Надеюсь, что это не 
кризис, а хотя бы рецессия, 
но это нисколько не лучше, 
потому что рецессия может 
иметь затяжной характер. 
Наша экономика к этому се-
годня не готова. Какие же 
меры нужно предпринять, 
чтобы изменить ситуацию?

Прежде всего, нужно по-
высить конкурентоспособ-
ность и устойчивость нашей 
экономики. 

Для этого нужно изме-
нить сырьевой характер ее 
развития, перенаправить 
инвестиционные потоки из 
сырьевых отраслей в обра-
батывающие. 

Надо снизить инфра-
структурные издержки для 
бизнеса и обуздать инфля-
цию издержек. Именно ин-
фляция издержек лежит в 
основе роста цен в России, а 
не потребительский спрос. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предлагает перейти к диф-

ференцированному возвра-
ту налога на добавленную 
стоимость (НДС) экспорте-
рам. Отменить возврат НДС 
для сырьевиков и возме-
щать его в зависимости от 
степени передела экспорти-
руемой продукции.  Возме-
щать НДС в полном объеме 
только при экспорте высоко-
технологичной продукции, а 
промежуточным отраслям 
возвращать частично НДС, 
как, кстати, делает Китай, и 
он добился впечатляющих 
успехов.

Нужно вернуть инвести-
ционную льготу по налогу 
на прибыль. Сегодня у нас 
очень низкие ставки по на-
логам на дивиденды, через 
офшоры налоги вообще 
можно не платить, а все 
предприятия, которые вкла-
дывают деньги в развитие, 
находятся в самой невыгод-
ной ситуации.

Снизить ставку страхо-
вых платежей до 26 % и 
сделать ее плоской, а для 
малого бизнеса вернуть 
ставку 14 %. 

Ввести прогрессивную 
шкалу подоходного налога. 
Ликвидировать льготы по 
дивидендам для офшоров.
Все эти меры позволят пере-
направить потоки капиталов 

из сырьевых отраслей в об-
рабатывающие.

Рост тарифов на услуги 
естественных монополий, 
в том числе в области ЖКХ, 
надо ограничить 6 % в год. 
Замораживание на полгода 
ничего не даст, нужно при-
нять базовый закон, кото-
рый мы, кстати, предлагали, 
о контроле за деятельно-
стью естественных монопо-
лий.

Принять меры по демо-
нополизации экономики, 
например, признавать до-
минирование на локальных 
рынках в рамках региона 
и по более узким группам 
товаров. Сегодня, напри-
мер, металлурги научились 
договариваться не только 
между собой, а даже с зару-
бежными странами, делят 
сортамент и, доминируя на 
рынке, завышают цены. К 
чему это приводит, мы уже 
знаем. Плюс к этому надо 
отрегулировать контроль 
цен на услуги по подключе-
нию к сетям.

Отказаться от практики 
закупок у единственного 
поставщика на высоко-
конкурентных рынках. Это 
даст огромное снижение из-
держек и в госбюджете, и у 
естественных монополий.

Признать превышение 
расходов над декларируе-
мыми доходами чинов-
ников коррупционными и 
увольнять за это с госслуж-
бы. Потому что только так 
мы сможем остановить кор-
рупционную составляющую 
инфляции.

Резервы, которые у нас 
имеются, надо вкладывать 
не в зарубежные ценные бу-
маги, спонсируя экономики 
других стран, а направлять 
на инфраструктуру: транс-
порт, связь, энергосбереже-
ние, на строительство соци-
ального жилья.

Отказаться от накопи-
тельной пенсии и перейти 
к распределительной си-
стеме, вернув нестраховые 
периоды в начислении пен-
сии в полном объеме.

Немедленно пересмо-
треть статус бюджетников 
и повысить им заработную 
плату.

И, самое главное, – про-
водить честные выборы, 
выбирать членов Совета 
Федерации, губернаторов, 
глав местного самоуправ-
ления, судей, начальни-
ков муниципальной ми-
лиции.

Что взбесило Жириновского и у кого он просит помощи?

Оправдываясь, Жиринов-
ский сказал, что 15 сентября 
наговорил всякого в телепро-
грамме «Поединок» из-за во-
просов, заданных ему В. Гар-
тунгом. А что же это были за 
вопросы? 

Выступая в «Поединке», 
В. Гартунг спросил: «Вла-
димир Вольфович, всегда в 
своих предвыборных про-
граммах вы говорите, что вы 

за бедных, вы за русских. А 
как же объяснить ваше го-
лосование по законопроек-
ту за повышение страховых 
взносов с малых зарплат и 
за снижение страховых взно-
сов для миллионеров? Когда 
был принят этот закон, с зар-
платы члена правления Сбер-
банка стали брать только 156 
тысяч рублей, хотя до этого 
брали полтора миллиона. А 

для кузнеца-штамповщика, 
который получает 38 тысяч 
рублей, страховые взносы 
поднялись с 91 до 156 тысяч – 
на 60 процентов. Вы за кого 
в этой ситуации были? Вы не 
поддержали предложение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ о по-
вышении денежного доволь-
ствия военнослужащим, вы не 
проголосовали за увеличение 
денежных пособий ветеранов. 
Вы когда лгали – когда высту-
пали с лозунгами или когда 
голосовали в Госдуме?» 

Было очевидно, что эти 
вопросы поставили Жири-
новского в тупик. «Это Гартунг 

виноват... Нечего задавать 
всякие вопросы», – оправды-
вался лидер ЛДПР на пленар-
ном заседании Госдумы. Жи-
риновский понимает, что ему 
не отвертеться, ведь, кроме 
всего прочего, ему грозит до 
трех лет лишения свободы по 
статье 129, части 3 Уголовного 
кодекса РФ за клевету. А об-
ратившись к единороссам за 
защитой, Жириновский вы-
дал себя, ведь он часто вы-
ступает как «запасной игрок» 
«Единой России», выполняя 
за нее всю грязную работу по 
дискредитации оппонентов 
власти.

На пленарном заседании Государственной 
Думы 11 октября В. Жириновский попросил у 
«Единой России» защиты от судебного преследо-
вания за клевету по заявлению С. Миронова - ли-
дера СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ . 
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мую престижную награду 
страны – «Золотую маску». 
В активе театра множество 

других заслуг, в том числе 
организация фестивалей 
«Театр без границ», «Дру-
гая реальность». Театр регу-
лярно становится победите-
лем областного фестиваля 
«Сцена». В этом году маг-

нитогорцы вновь претенду-
ют на награду. 31 октября 
они представят экспертной 
комиссии спектакль «Тем-
ные аллеи» по рассказам 
Бунина.

ЧелНовости.ру

СОБЫТИЯ

«Гроза» Островского в по-
становке режиссера Льва 
Эренбурга – абсолютный 
шедевр.

ВЕСТИ ИЗ ГОСДУМЫ

БЛОГОСФЕРА

Депутаты Госдумы 
одобрили закон, запре-
щающий родствен-
никам глав муници-
пального образования 
состоять на муници-
пальной службе.

Антикоррупционный 
законопроект разработа-
ли депутаты от фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Николай Левичев, 
Михаил Емельянов, Олег 
Михеев и Антон Беляков 
Запрет коснется близких 
родственников руково-
дителя муниципального 
образования: родите-
лей, супругов, детей, 
братьев и сестер. Огра-
ничение, однако, будет 
действовать только в тех 
случаях, когда «замеще-
ние должности связано с 
непосредственной под-
чиненностью или под-
контрольностью этому 
должностному лицу».

Депутаты 4 октя-
бря приняли в первом 
чтении внесенный 
президентом Дми-
трием Медведевым 
законопроект, ужес-
точающий наказание 
за совершение преступ-
лений сексуального ха-
рактера.

Согласно новому за-
конопроекту лица, со-
вершившие сексуальные 
преступления в отноше-
нии детей, не достигших 
14 лет, будут лишены 
права на условное нака-
зание и отсрочку испол-
нения приговора. Нака-
зание тем, кто повторно 
идет на преступления 
сексуального характе-
ра в отношении детей, 
предлагается ужесточить 
вплоть до пожизненного 
лишения свободы. Кро-
ме того, законопроект 
предусматривает при-
менение по решению 
суда так называемой 
химической кастра-
ции в отношении лиц, 
страдающих (согласно 
заключению судебно-
психиатрической экспер-
тизы) расстройствами 
сексуального предпочте-
ния (педофилией). Ранее 
с аналогичными предло-
жениями выступали де-
путаты фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Театр попал 
 в десятку Forbes

Российские блогеры обнаружили недо-
стачу: непосредственно в прямом эфире 
передачи «Поединок» у лидера СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Сергея Миронова пропали 
голоса телезрителей! Авторы интернет-
дневников пытаются понять: что это – 
ошибка монтажеров или чьи-то намерен-
ные действия?

Куда делись 
голоса?

Одной из первых на 
ошибку обратила вни-
мание известная жур-
налистка Наталья Ра-
дулова. Она выложила 
в своем живом журна-
ле ролик из YouTube с 
фрагментом передачи, 
в котором Сергей Миро-
нов ведет дебаты с ли-
дером КПРФ Геннадием 
Зюгановым. «Особенно 
это заметно в 11:20–
11:40, – обращает вни-
мание Радулова. – До 
рекламной паузы у Ми-
ронова что-то около 

тысячи голосов, а по-
сле почему-то уже 600. 
У Зюганова же – почти 
без изменений…» 

Блогеры тут же 
вспомнили известную 
сталинскую фразу: не 
важно, кто как голосу-
ет, важно, кто как счи-
тает. Многие увидели 
в этом своеобразную 
отработку сталинской 
технологии в телевизи-
онном формате.

По материалам 
сайта kp.ru

Статистика
Челябинскстат опубликовал статистические дан-

ные о доходах и расходах южноуральцев за январь-
август 2011 года. Оказалось, что доходы населения 
по сравнению с аналогичным периодом 2010 года 
увеличились на 8,1 % и составили 471,6 млрд рублей. 
Расходы жителей региона возросли на 7,2 %, соста-
вив 435,8 млрд рублей. При этом на покупку товаров 
и оплату услуг население использовало 71,4 % дохо-
дов, из них непосредственно на товары  ушло 59 %, 
на оплату услуг – 12,4 %.

Активнее по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года южноуральцы приобретали иностран-
ную валюту (+34 %) и жилые помещения (+20 %). По 
мнению аналитиков, подобное поведение вполне 
объяснимо: население крайне чувствительно от-
носится к любым разговорам о кризисе и падении 
рубля, которое наблюдалось последнее время. Как 
правило, реакция на такие изменения всегда одина-
кова – покупка доллара и евро в обменных пунктах.

В регионе увеличилась и заработная плата. Номи-
нальный начисленный среднемесячный заработок 
в январе-августе 2011 года составил 19,2 тысячи ру-
блей и возрос по отношению к аналогичному перио-
ду прошлого года на 15,8 %. Наибольшими темпами 
зарплата росла в таких отраслях, как производство 
и распределение электроэнергии, газа и воды, тор-
говля, строительство, добыча полезных ископаемых, 
обрабатывающие производства.

По материалам сайта Chelfin.ru

Журнал Forbes назвал десятку са-
мых интересных провинциальных 
театров. В заветный список попал 
Магнитогорский театр драмы име-
ни Пушкина.

«На афише чередуются 
лучшие питерские и москов-
ские режиссеры, и что их 
манит в Магнитогорск, по-
нятно – актерский ансамбль 
уж очень хорош. В итоге 
афиша такова, что хочется 
засесть в Магнитогорске как 
минимум на неделю (что 
многие московские крити-
ки, кстати, и делают). Тут 
вам и “Королева красоты” 
МакДонаха, и “Зима” Гриш-
ковца. И горько-нежные 
“Двое на качелях” Уильям-
са в постановке питерского 
Григория Козлова. 
А главное, абсолют-
ный шедевр – “Гро-
за” Островского в 
постановке питер-
ского же режиссера 
Льва Эренбурга», – 
пишет Forbes. Кстати, в 2008 
году «Гроза» получила са-



4
ДЕНЬГИ

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
Успех социаль-

ного проекта Му-
хаммеда Юнуса был 
ошеломляющим. В 
1976 году профессор 
профинансировал пер-
вый микрокредит на 
27 долларов из своего 
кармана, а к 2011 году 
Grameen Bank выдал 
таких займов уже на 
10,3 миллиарда долла-
ров. По разным оцен-
кам, нобелевскому лау-
реату удалось помочь 
вырваться из нищеты 
более 50 миллионам 
заемщиков «банка де-
ревень».

К марту 2006 
года Grameen Foun-
dation работал в Азии, 
Африке, Латинской 
Америке и на Ближнем 
Востоке. В разгар кри-
зиса Grameen Bank вы-
шел на рынок США.

На российской почве 
Grameen Bank не при-
жился, однако наши 
светлые умы «творче-
ски» развили идею но-
белевского лауреата 
и успешно трансфор-
мировали ее в очень 
прибыльный бизнес.

Как грибы рас-
тут в наших горо-
дах и весях компании, 
зазывающие народ 
«перехватить до зар-
платы» несколько 
тысяч. Сегодня стра-
на переживает на-
стоящий бум на рын-
ке ростовщичества. 
732 процента годовых 
по кредиту – это не 
страшный сон заем-
щика, а объективная 
реальность.

По данным на 
1 сентября 2011 
года, в реестре мик-
рофинансовых органи-
заций России зареги-
стрировано почти 500 
юридических лиц. По 
самым осторожным 
оценкам Минфина, 
через три года этот 
рынок вырастет в 
пять-шесть раз, а че-
рез пять лет – в де-
сять раз.

Если сегодня рос-
сийский рынок потре-
бительского микро-
кредитования оцени-
вается в 31 миллиард 
рублей, то к 2014 году 
он вырастет до 77 
миллиардов.

Знал бы Мухаммед 
Юнус, как российские 
кредиторы «модер-
низируют» его идею 
помогать бедным!

Почтальон Печкин 
станет Плюшкиным?

на этом и основан. Многих 
подкупят заманчиво низкие 
процентные ставки в 2 про-
цента в день, хотя обычные 
арифметические подсчеты 
превращают эту цифру в 732 
процента годовых! А в слу-

чае несвоевременного воз-
врата кредита эффективная 
процентная ставка по нему 
может возрасти и до 1000 
процентов годовых! Так что, 
перехватив 10 тысяч рублей 
до зарплаты сегодня, через 

год вместе со всеми штра-
фами придется вернуть фан-
тастические 100 тысяч. Таких 
примеров не приводится ни 
в одном рекламном ролике, 
которые почтовики уже вов-
сю крутят на телевидении.

Банкир получил премию мира
Изобретателем микрокредитов стал профессор экономики из 
Бангладеш Мухаммед Юнус. В 70-е годы прошлого века его затея – 
спасение соотечественников от беспросветной нищеты – каза-
лась утопической. А в 2006 году он получил Нобелевскую премию 
мира за вклад в борьбу с бедностью. И это единственный случай, 
когда премию мира присудили банкиру.

Созданный им Grameen 
Bank («деревенский банк») 
стал уникальным кредит-
ным учреждением для тех, 
кто и денег-то никогда в ру-
ках не держал. Идея была в 
том, чтобы давать бедней-
шим маленькие кредиты 
под очень маленький про-
цент. Люди получали не-

большие суммы, покупали 
корову, швейную машинку 
или инвентарь и начинали 
свой крошечный семей-
ный бизнес. Большинство 
клиентов Юнуса – те, с 
кем отказывались иметь 
дело традиционные бан-
ки из-за высокого риска 
невозврата денег. Однако 
система групповой ответ-
ственности заемщиков 
(кредит выдается группе 
людей, выступающих по-
ручителями друг для дру-
га) практически исключила 

возможность просрочки. 
Это позволило Grameen 
Bank выдавать копеечные 
кредиты, не опасаясь того, 
что они не обеспечены за-
логом. До сих пор процент 
их возврата превышает 97 
процентов. Никаких дого-
воров, никакого обеспече-
ния – все основано на вере. 
Единственное условие – 
каждую неделю заемщик 
обязан вносить маленький 
взнос, то есть вкладывать 
деньги в дело и отрабаты-
вать их. Мухаммед Юнус 

убежден: бедность созда-
ется не людьми – бедность 
навязывается системой и 
существует потому, что мир 
позволяет ей существовать. 
Доктор экономики сумел 
доказать, что не бедные – 
причина бедности, а неа-
декватные политические 
и социальные структуры, в 
которых они живут. Создан-
ная им система подтверди-
ла, что, если дать людям 
необходимую финансовую 
поддержку, они способны 
изменить свою жизнь.

«Почта России» готовится выйти на рынок микрокредитования. Национальное государ-
ственное предприятие собралось выдавать всем желающим займы, или нецелевые мо-
ментальные кредиты, на сумму от двух до десяти тысяч рублей на короткие сроки (до 
одного месяца). Как сообщает газета «Наша Версия», в отдельных российских регионах 
почтовое ведомство уже с 1 октября будет выдавать такие кредиты под 2 процента в день. 
Заемщику достаточно предъявить паспорт – и наличные у него в кармане.

Учитывая привычку рос-
сиян получать деньги на 
почте (по всей стране это 
больше 40 тысяч почтовых 
отделений), эффект навер-
няка будет взрывным. А 
насколько он будет безо-
бидным? По оценкам фи-
нансовых аналитиков, по-
чтовики в очень короткие 
сроки подсадят на «долго-
вую иглу» миллионы граж-
дан страны, так как слишком 
велика у большинства из них 
потребность перехватить 
взаймы до зарплаты или 
пенсии. Уже сегодня «По-
чта России» вместе со сво-
им партнером – компанией 
«Мини-займ Экспресс» – го-
това создать площадки для 
нового бизнеса в 70 регио-
нах страны. Выдавать день-
ги клиентам будут сотрудни-
ки почты, а все дальнейшее 
обслуживание (читай – вы-
колачивание существенно 
выросшего долга обратно) 
будет проводиться сотрудни-
ками компании-партнера.

Ясно как белый день, 
что не все и не всегда бу-
дут вовремя возвращать 
эти займы, но, похоже, рас-
чет организаторов именно 

Занимая деньги у почто-
виков, посчитайте, сколь-
ко придется возвращать.
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ли обратиться к депутату со-
вета депутатов Коркинского 
городского поселения Олегу 
Киршу.

Он начал разбираться в 
вопросе и обнаружил мас-
су подозрительных фактов. 
В частности, оказалось, что 
здание школы общей пло-
щадью около 2000 квадрат-
ных метров с прилегающей 
территорией в 11 000 ква-
дратных метров было про-
дано всего за 2 миллиона 
рублей, то есть по цене 
трехкомнатной квартиры 
в Коркино. И, как ни стран-
но, на аукционе был только 
один участник. Все прошло, 
как говорится, тихо и мирно. 
Хотя согласно кадастровому 
паспорту только земельный 
участок при школе стоит в 
четыре раза больше. Кроме 
того, на территории школы 
находится котельная, при-

надлежащая Коркинскому 
городскому поселению. Эту 
котельную администрация 
не продавала и не сдавала 
в аренду новому собствен-
нику. Однако недавно тер-
ритория школы вместе с 
котельной была огорожена. 
По сути, новый собственник 
незаконно присвоил себе 
чужое имущество.

– Да, действительно шко-
ла находится на окраине 
города, и дальнейшая ее 
эксплуатация была невоз-

можна, так как в здании 
требовались провести ре-
монт, – говорит Олег Кирш. – 
Но ведь это не значит, что 
ее надо было продавать. 

Школу можно было пере-
оборудовать, например, в 
детский сад, или в детский 
лагерь, или в санаторий-
профилакторий для боль-
ных детей, или в детский 
спортивный центр.

Депутат направил за-
прос прокурору Коркино, 
младшему советнику юсти-
ции  Сергею Парфенюку. 
Прокуроры в свою очередь 
подготовили проект ис-
кового заявления и напра-
вили его в арбитражный 

суд, который признал 
договор о продаже 
школы недействитель-
ным. Однако коркин-
ские депутаты счита-
ют, что расслабляться 

пока рано. Они опасаются, 
что глава района Г. Н. Усен-
ко вполне может повторно 
продать школу с молотка 
какому-нибудь деляге.

ОБРАЗОВАНИЕ

КОРОТКО

Общероссийская 
общественная 
о р г а н и з а ц и я 

«Российский студенче-
ский союз» требует уво-
лить министра обра-
зования и науки Андрея 
Фурсенко и собирает 
подписи под таким тре-
бованием. Студенты 
считают, что руководи-
тель ведомства несет 
персональную ответ-
ственность за кризисное 
положение российского 
образования и науки и 
должен быть немедлен-
но отправлен в отстав-
ку. Уже собрано свыше 18 
тысяч подписей.

В Златоусте будет 
установлен па-
мятник учителю. 

С инициативой создать 
монумент к главе горо-
да и собранию депута-
тов в 2010 году обра-
тилась педагогическая 
общественность. Тогда 
же был объявлен от-
крытый конкурс эски-
зов, на который было 
представлено 4 работы 
скульпторов из Златоу-
ста и Челябинска. Луч-
ший эскиз был выбран 
путем народного голо-
сования. Больше всего 
голосов – 291 – набрала 
работа челябинца Сер-
гея Воробьева «Сердце 
отдаю детям».

По приказу мини-
стра культуры 
России Алексан-

дра Авдеева старейшее 
заведение среднего му-
зыкального образова-
ния – Государственный 
музыкальный колледж 
имени Гнесиных – стало 
частью Российской музы-
кальной академии имени 
Гнесиных. Таким образом, 
колледж официально пе-
рестает существовать 
как самостоятельное 
учреждение. 6 октября 
в Москве у здания Мини-
стерства культуры при 
поддержке Российско-
го студенческого союза 
прошла акция препода-
вателей, студентов и 
выпускников против ре-
организации колледжа. 
По мнению протесто-
вавших, реорганизация 
приведет к уничтоже-
нию училища, существу-
ющего на протяжении 
116 лет, к переделу соб-
ственности колледжа, 
массовым увольнениям 
преподавателей, сокра-
щению числа студенче-
ских мест.

Школа ушла с молотка

По кадастровому 
паспорту только при-
школьный участок 
стоит 8 млн рублей.

Пообщаться, вспомнить прошлое в неформаль-
ной обстановке собралось более 30 учителей го-
родских школ. Ведущей встречи стала Татьяна 
Степановна Токарева, отличник народного про-
свещения РФ. Ее педагогический стаж насчитывает 
почти 40 лет.

Многие из ветеранов до сих пор преданы лю-
бимому делу. Ведь быть учителем для них – это 
призвание. Так, Людмила Щербакова отдала шко-
ле почти 45 лет, прошла путь от старшей пионерво-
жатой до директора школы. Вот уже несколько лет 
она на пенсии, но до сих пор получает поздравле-
ния и слова благодарности от своих учеников.

В тот вечер педагоги слышали теплые слова и 
пожелания, общались с коллегами  и делились 
впечатлениями, отдельных слов благодарности 
были удостоены юбиляры. А главным подарком 
для собравшихся стало выступление артистки теа-
тра оперы и балета Надежды Иващенко. Педагоги 
с удовольствием подпевали исполнительнице лю-
бимых песен.

Встретились ветераны

Администрация 
Коркинского му-
н и ц и п а л ь н о г о 
района продала 
здание школы 
жене предприни-
мателя, занимаю-
щегося ритуаль-
ными услугами, 
по цене трехком-
натной квартиры.

Что планировалось от-
крыть в здании бывшей шко-
лы № 24, доподлинно выяс-
нить теперь уже не удастся. 
Возможно, в бывших классах 
заработал бы крематорий 
или оборудовали заведение 
для поминальных служб в 
спортзале... Другие источни-
ки заявляют, что покупатель 
Евгения Бакша (жена члена 
политсовета местного отде-
ления «Единой России» А. В. 
Бакши) собиралась устроить 
в школе развлекательный 
центр.

Сделка была заведомо 
незаконной. Достаточно 
открыть соответствующую 
статью федерального зако-
на, чтобы убедиться в этом: 
имущество социальной 
инфраструктуры для де-
тей может использоваться 
только для целей образова-
ния, воспитания, развития, 
оказания медицинской, 
лечебно-профилактической 
помощи детям, социальной 
защиты и социального об-
служивания детей.

Жители микрорайона, 
узнав о продаже школы, ко-
нечно, начали возмущаться. 
Проблему активно обсужда-
ли на кухнях и во дворах. В 
конце концов жители реши-

В Магнитогорске прошла встреча ветеранов 
педагогического труда. 
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На том же совещании 
первый заместитель сити-
менеджера Челябинска На-
талья Котова отметила, что 
в некоторых детских садах 
Ленинского района уже поя-
вилось отопление, и добави-
ла, что другие дошкольные 
учреждения, школы и боль-
ницы могут подключить теп-
лоснабжение по заявлению 
руководителя. 30 сентября, в 
пятницу, глава администра-
ции города Сергей Давыдов 
подписал официальный доку-
мент о начале отопительного 

сезона 3 октября 2011 года. 
Это распоряжение предписы-
вает теплоснабжающим орга-
низациям осуществить отпуск 
тепловой энергии потребите-
лям в соответствии с установ-

ленным температурным гра-
фиком, а также осуществлять 
перерасчет платы по факту 
предоставления услуги. Отме-
чается также, что управляю-
щие компании и организации, 
обслуживающие жилфонд, 
должны обеспечить норма-
тивную температуру воздуха 
в жилых помещениях.

ЖИЛКОНТОРА

ФОРУМ

Почем нынче согреться?
А что в то же самое вре-
мя происходило, что 
называется, на местах? 
На сайте Chelyabinsk.ru 
горожане делились 
своими впечатлениями 
о начале отопительно-
го сезона. Вот несколь-
ко комментариев на 
горячую тему, разме-
щенных в интернете на 
следующий день после 
официального начала 
отопительного сезона. 

4 октября

«Ну и? Где отопление? 
Калининградская, 21а – жи-
лой дом + еще и ГКБ № 14».

«Ну и где обещанное ото-
пление? Не то что дома не 
запускают, они даже трас-
сы не запустили. На вопрос 
“когда?” отвечают: может 
быть, 8 октября запустим. 
И когда это... прекратит-
ся???»

«4 октября – отопле-
ние не включено. Отрапор-
товать отрапортовали, а 
включать не надо? Инте-
ресно, администрация горо-
да читает это или всем все 
равно?»

5 октября 

«Отопления нет, ребе-
нок постоянно чихает, ика-
ет и писается, постируш-
ки не сохнут, потому что 
сыро как на улице, так и 
дома. Может, к Ковальчуку 
переехать, у него, видимо, 
давно тепло…»

«Сегодня 5 октября, 
местное время – 18 часов 
15 минут. До настоящего 
времени нет отопления – 
ул. Островского, 66. Дваж-
ды звонила в ЖЭУ. Сказали, 
что с утра запустили ото-
пление и не знают, почему у 
меня холодно. Обещали при-
слать слесаря еще в 4 часа, 
но, по-моему, он так и не 
придет сегодня. Оплату за 
отопление возьмут с тре-
тьего. Ужас и бардак!»

«Про Молодогвардейцев 
тоже, видимо, забыли. Еще 
и воду горячую на ночь от-
ключают, детей утром под-
нимать страшно холодно, и 
воды горячей нет, экономим, 
а мы 800 рублей только за 
воду в месяц платим. Моло-
догвардейцев, 39».

«Что бы там ни было с 
теплотрассами, с оплатой 
за тепло все должно быть 
без пауз. А порой доказать, 
что какое-то время при-
шлось жить в холодной квар-
тире, а значит платить за 
тепло, когда его не было, мы 
не обязаны, – очень сложно».

Третьего октября в Челябинской области начал-
ся отопительный сезон. За неделю до этого, 29 
сентября, на аппаратном совещании в мэрии 
заместитель главы администрации по город-
скому хозяйству Егор Ковальчук говорил, что ко-
тельные готовы на 100 %, и система тоже. Дет-
ские учреждения, которым требуется тепло, по 
словам заместителя, уже можно подключать, 
так как техническая возможность есть.

О том, что далеко не все удается сделать ком-
мунальщикам за отведенные дни летней опрес-
совки, сказал тот же Егор Ковальчук 3 октября: 
«Кроме того, решается вопрос с работой трех 
котельных: в поселке Чурилово, по улице Кас-
линской, 101а и на АМЗ. В Чурилово здания и 
жилые дома переключат к центральному ото-
плению. На АМЗ котельная будет запущена в 
эксплуатацию до 15 октября».

Постановлением 
Государственного 
комитета «Единый 
тарифный орган Че-
лябинской области» 
от 26.01.2011 года 
утвержден тариф на 
тепловую энергию, 
отпускаемую насе-
лению теплоснаб-
жающими организа-
циями Челябинска, 
в размере 747,48 
руб./Гкал.

Разберемся в цифрах
Попробуем разобраться, сколько с нас требуют за тепло коммунальные службы, которые далеко не всег-
да и не везде могут обеспечить бесперебойной подачу тепла в дома горожан, несмотря на заявления чи-
новников о том, что «котельные готовы на 100 %, и система тоже...».

На сайте городской адми-
нистрации под заголовком 
«Порядок начисления платы 
за отопление в 2011 году» чи-
таем, что расчет размера пла-
ты за отопление производится 
в соответствии с приложени-
ем 2 Правил предоставления 
коммунальных услуг гражда-

нам (утверждены постанов-
лением Правительства РФ от 
23.05.2006). При отсутствии 
в жилом доме коллективных 
(общедомовых) приборов 
учета и индивидуальных при-
боров учета размер платы за 
отопление определяется по 
установленному годовому нор-

мативу потребления тепловой 
энергии.

Для расчета размера опла-
ты норматив тепловой энер-
гии 0,264 Гкал, необходимый 
на отопление 1 кв.м общей 
площади жилого помещения, 
распределен на все месяцы 
отопительного периода неза-

висимо от температуры наруж-
ного воздуха. Вот как это вы-
глядит помесячно:

• октябрь – 0,0322 Гкал/кв. м;
• ноябрь, декабрь, январь, 
февраль, март, апрель – 
0,0366 Гкал/кв. м;
• май – 0,0122 Гкал/кв. м.

Какой действует тариф
Таким образом, можно высчитать, какой 

будет оплата за отопление 1 кв.м общей 
площади жилого помещения в 2011 году:
• за январь, февраль, март, апрель, ноябрь, 
декабрь – 0,0366 х 747,48 = 27,36 руб.;
• за май – 0,0122 х 747,48 =  9,12 руб.;
• октябрь – 0,0322 х 747,48 = 24,07 руб.

Итоговая сумма в квитанциях, которые 
предъявят коммунальщики, будет зави-
сеть от того, сколько метров вмещает ваша 
квартира.

Хочется пожелать горожанам, чтобы на 
пути от старта до финиша отопительного 

сезона проблем с теплом дома не было, 
как и сюрпризов в повышении тарифов, как 
всегда, грамотно обоснованных продуман-
ными формулировками. 

В доказательство того, что стои-
мость жилищных и коммунальных услуг, 
в том числе отопления, выросла по срав-
нению с прошлым годом, приведем та-
блицу, размещенную на сайте комитета 
«Единый  тарифный орган Челябинской 
области». Сравните эти цифры с теми, 
которые вам предъявляет ваша управ-
ляющая компания.

Информация о тарифах на жилищно-коммунальные услуги для населения Челябинска 

№ п/п Наименование Ед. изм. Декабрь 
2010 г. 

Январь 
2011 г. 

I Плата за жилое помещение 
1 

1.1 
  

1.2 

1.3 

Содержание и ремонт: 
с газовой плитой 
и газовым водонагревате-
лем 

руб./кв.м 10,73 11,91 

с газовой плитой руб./кв.м 10,51 11,66 
без газового оборудова-
ния 

руб./кв.м 10,29 11,16 

2 Содержание и ремонт 
мусоропровода 

руб./кв.м 0,40 0,44 

3 Обслуживание 
и ремонт лифта руб./кв.м 3,00 3,33 

4 Сбор и вывоз твердых 
бытовых отходов руб./кв.м 1,16 1,37 

5. Базовая ставка платы наем. 
жилья руб./кв.м 0,20 0,40 

II Коммунальные услуги 
1 Отопление руб./кв.м 23,73 27,36 

2 Горячее водоснабжение 
(подогрев воды) руб./1 чел. 137,45 158,47 

3 Водоснабжение руб./1 чел. 103,19 118,66 
4 Водоотведение руб./1 чел. 68,52 78,81 
5 Газоснабжение руб./1 чел. 42,31 47,82 

6 
6.1 
6.2 

Электроэнергия: 
при наличии газового обо-
рудования руб./кВт/ч 1,79 1,97 

без газового оборудова-
ния руб./кВт/ч 1,253 1,379 

№ п/п Наименование Ед. изм. Декабрь 
2010 г. 

Январь 
2011 г. 



На днях сцепился в ку-
рилке с оппозиционной 
общественностью. Неуго-
монная общественность не-
доброжелательно отзыва-
лась о послании президента 
Федеральному собранию. Я 
хоть и не курю, но подошел 
и сделал замечание – мол, 
не имеете права хаять, иро-
ды. Курильщики аж бычка-
ми поперхнулись.

– Ты че наезжаешь? Все 
слышали, сам вчера в кори-
доре надсмехался над по-
сланием. Тебе, значит, мож-
но, а нам нельзя?

– Да, мне можно, а вам 
нельзя!

– И за какие ж такие за-
слуги?..

– А я к нему руку при-
ложил. Помните, было за-
ранее объявлено: кто хочет 
поучаствовать в написании 
– милости просим. Вот я и 
оттянулся вволю, все, что 
накопилось, высказал. И 
про сельское хозяйство, и 
про земельные отношения, 
и про «дачную амнистию». 
Само собой, «куда надо» от-
правил. В трех экземплярах.

– И толку?
– Да, толку никакого. В 

послании про что угодно, 
только не про это. Но я хоть 
попытку сделал! И теперь с 
чистой совестью могу упре-
кнуть президента в том, что 
он ко мне не прислушал-
ся. Но ничего, вода камень 
точит, а я как репейник, 
все равно не отстану. А вот 
ваши суждения-осуждения 
так вместе с табачным ды-
мом в окошко и вылетают. 

Докуритесь, что вам время 
переведут в обе стороны и 
поменяют часовой пояс.

– Вот, романтик (на са-
мом деле они употребили 
более вульгарное слово), 
много о себе думаешь. Ишь 
ты, порядок он в Кремле на-
вести захотел. Запомни: от 
нас не зависит ни-че-го.

Ах так, ну ладно, сами на-
просились, слушайте, как я 
разок таки навел порядок за 
кремлевскими стенами.

Гулял я как-то в Кремле... 
Нет, не подумайте, что я там 
регулярно прохлаждаюсь, 
просто пришел в музей, 
а коли уж за билет запла-
тил, надо отгулять инвести-
ции по полной. Кто бывал 
«за зубцами», знает, есть 
там милый яблоневый са-
дик. И многие поколения 
кремлевских уборщиц, 
официанток и шоферов 
этими яблочками прикарм-
ливались. Могу подтвер-
дить, яблочки были класс-
ные, самого в юные годы 
строгие дяди с дерева сни-
мали и обещали написать о 
недостойном поведении в 
пионерскую организацию. 
В общем, решил вспомнить 
молодость и натрясти крем-
левских фруктов. Не то чтоб 
очень надо, просто из прин-
ципа.

Зашел в сад и ахнул! 
Соглашусь с недоброже-
лателями, в политических 
интригах у меня коленки 
пока слабоваты. Но как 
правильно обрезать сад, я 
знаю. И то, что предстало 
перед моими глазами, мог-

ло бы послужить прекрас-
ным наглядным пособием 
на тему «Как загубить пло-
довый сад». Кто поработал 
садовником – гастарбай-
теры из диких степей или, 
напротив, выпускники ака-
демии ФСО – не столь важ-
но. Ясно одно: занимались 
обрезкой непрофессиона-
лы. Еще годик подобного 
ухода за некогда дивным 
яблоневым садом, деся-
тилетиями радовавшим 
кремлевских старожилов 
и гостей столицы, и можно 
звонить мэру насчет точеч-
ной застройки.

Хорошо, фотоаппарат 
всегда со мной. Все беспо-

рядки скрупулезно зафик-
сировал – и бегом домой, 
к компьютеру. Выложил 
весь этот садовый беспре-
дел в блоге с язвительны-
ми комментариями. Ко-
пию – коменданту Кремля, 
естественно, с припиской, 
что если театр начинается 
с вешалки, то кремлевская 
политика – с кремлевских 
насаждений. А если уж в 
саду навести порядок не по 
силам...

И что вы думаете, напле-
вал кремлевский начальник 
со Спасской башни на мое 
ерничанье? А вот и нет! От-
крываю спустя пару месяцев 
«Российскую газету», а там 
отчитывается комендант 
Кремля генерал-лейтенант 
Сергей Хлебников. Врать не 
буду, лучше процитирую:

«В Кремле есть прекрас-
ный многолетний яблоне-
вый сад. Между прочим, 

общественность пристально 
следит за его состоянием. К 
примеру, мы получили пись-
мо от главного редактора 
газеты “Ваши 6 соток” Тума-
нова, в котором он обращал 
внимание на неудачную об-
резку яблонь. Мы внима-
тельно отнеслись ко всем 

высказанным замечаниям 
и оперативно устранили не-
достатки».

Не подумайте, что я не 
доверяю официальной 
правительственной газете 
и генерал-лейтенанту, но 
бросил все дела – и бегом в 
Кремль, проверять. И вправ-
ду, все поправлено. Не иде-
ал еще, но уже и не стыдо-
бища. Значит, можем, когда 
припрет!

...Я почти уверен, что 
следующее послание Фе-
деральному собранию 
президент будет обдумы-
вать, гуляя по возрожден-
ному яблоневому саду. 
Он обязательно вспомнит, 
что пока еще кормят нашу 
страну не нанотехнологии 
и бизнес-инкубаторы, а 
приусадебные и садовые 
участки. А земельные от-
ношения в нашей стране, 
несмотря на все благие на-

мерения, пока 
представляют 
дикий сплав 
коррупции и 
махновщины. И 
по-серьезному 

к этой фундаментальной 
теме, которая так или ина-
че затрагивает почти все 
население страны, так еще 
и не приступили.

Если, конечно, не считать 
наш с генерал-лейтенантом 
Хлебниковым кремлевский 
почин.

7
ПРЕЗЕНТАЦИЯ

Как я наводил порядок в Кремле
В начале сентября в Москве прошла Международная книжная выставка-ярмарка. В числе творче-

ских новинок, которые были представлены на ней, книга главного редактора газеты «Ваши 6 соток» 
Андрея Туманова «Как я наводил порядок в Кремле». Рассказы и новеллы, из которых состоит книга, 
написаны с юмором и легкой иронией. Предлагаем вашему вниманию рассказ, который дал название 
всей книги «главного садовода» страны.

Пока еще кормят нашу 
страну не нанотехноло-
гии, а садовые участки.

На днях сцепился в ку-
рилке с оппозиционной 
общественностью. Неуго-
монная общественность не-

Докуритесь, что вам время 
переведут в обе стороны и 
поменяют часовой пояс.

– Вот, романтик (на са-

ло бы послужить прекрас-
ным наглядным пособием 
на тему «Как загубить пло-
довый сад». Кто поработал 

крываю спустя пару месяцев 
«Российскую газету», а там 
отчитывается комендант 
Кремля генерал-лейтенант 
Сергей Хлебников. Врать не 
буду, лучше процитирую:

«В Кремле есть прекрас-
ный многолетний яблоне-



8
ПРОТЕСТ

Начиная с вес-
ны 2011 года в 
России прошло 
несколько десят-
ков акций про-
теста обманутых 
дольщиков про-
тив компаний-за-
стройщиков, ко-
торые по разным 
причинам не мо-
гут предоставить 
жилье тем, кто его 
давно оплатил. 
Мы решили рас-
сказать о том, как 
за свои права бо-
рются дольщики 
Челябинской об-
ласти.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Согласно данным 
Министерств а 
регионального 

развития, в России 
насчитывается 79,5 
тысячи обманутых 
дольщиков. Однако 
создатели социаль-
ной сети Однодоль-
щики.ру приводят 
другие цифры: около 
100 тысяч обманутых 
дольщиков и пример-
но 1000 недостроен-
ных домов.

Ежегодно в Рос-
сии вводится 50 
млн метров жи-

лья, из них 20 млн 
приходятся на част-
ный капитал, то есть 
строится это жилье на 
деньги дольщиков.

За последние 
шесть лет в Рос-
сии возвели 120 

млн квадратных ме-
тров жилья на деньги 
дольщиков. Портфель 
обманутых дольщи-
ков – 8 млн метров. 
Получается, что каж-
дый 15-й покупатель 
квартиры в ново-
стройках – обманутый 
дольщик.

После принятия 
214-ФЗ прошло 
6 лет, в 214-ФЗ 

несколько раз вноси-
ли поправки и изме-
нения, но те не ста-
ли кардинальными 
в пользу соинвесто-
ров. Схем привлече-
ния средств граждан 
в обход Федераль-
ного закона № 214, 
который призван за-
щитить инвесторов 
жилья, достаточно 
много. Самый рас-
пространенный ва-
риант – создание са-
мой стройкомпанией 
ЖСК, который можно 
закрыть, переимено-
вать, оплатить новые 
взносы и так далее.

Согласно недавно 
принятым по-
правкам к зако-

ну о банкротстве за-
стройщиков, теперь, 
если строительство 
объекта остановилось 
и застройщик банкро-
тится, дольщики бу-
дут самостоятельно 
объединяться в ЖСК, 
ТСЖ, НП и достраи-
вать проблемный дом 
своими силами. 

Горькая доля дольщиков

От неправомерных дей-
ствий стройхолдинга, как 
выясняется, пострадали не 
только дольщики. Если зайти 
на интернет-сайт «Массива», 
можно обнаружить там, к 
примеру, такие пассажи: «За 
20 лет работы “Массив” стал… 
гарантией профессионализ-
ма и высокого сервиса». А 
еще на сайте размещено что-
то вроде морального кодекса 
компании, один из пунктов 
которого гласит: «Мы – ко-
манда единомышленников, 
преданных своему делу».

Родион Сахаров тоже 
когда-то старался соответство-
вать статусу единомышлен-
ника Леонида Берковича – в 
одном из подразделений 

холдинга занимал должность 
ведущего специалиста по ра-
боте с банками. Но надо же 
было такому случиться, что в 
августе 2008 года Родион по-
пал в больницу, а после выхо-
да на работу был огорошен: 
компания больше не нужда-
ется в услугах «единомыш-
ленника», срочный трудовой 
договор с молодым финанси-
стом продлеваться не будет. 
Оставалось идти за правдой в 
суд. Вот на этом этапе и вскры-
лось самое интересное.

– Холдинг «Массив» по-
строен по замечательной 
схеме, – делится управлен-
ческими секретами Родион 
Сахаров. – В нем около 30 
подразделений, в числе кото-

рых есть фирмы-пустышки. В 
одной из них – Инвестицион-
ном управлении «Массив» – я 
и работал. Случись что, взять 
с таких фирм абсолютно не-
чего: помещение, столы и 
стулья арендуются у головной 
компании.

Суд признал незаконным 
увольнение сотрудника «Мас-
сива» и обязал работодателя 
восстановить его, выплатить 
компенсацию за вынужден-
ный прогул. В общей сложно-

сти «Массив» задолжал толь-
ко одному Родиону Сахарову 
260 тысяч рублей, из которых 
ему удалось почти случайно 
выцарапать 60 тысяч. Надеж-
да получить остальное до-
вольно хлипкая. По оценкам 
бывшего «единомышленни-

ка», в похожей ситуа-
ции сейчас находятся 
не менее полутысячи 
уволенных работни-
ков «Массива».

Между тем в прес-
се появились сообще-

ния о том, что против прези-
дента «Массива» Леонида 
Берковича может быть воз-
буждено уголовное дело по 
фактам фиктивного банкрот-
ства и невыплаты зарплаты.

Дома-призраки
Часть объектов жилищ-

ной незавершенки располо-
жена в Сосновском районе, 
часть – в областном центре. 
Однако наиболее запутанной 
на сегодняшний день ситуа-
ция выглядит в Копейске. Два 
недостроенных многоквар-
тирных дома по улице Славы 

стали головной болью для го-
родских властей.

– Ситуация действитель-
но непростая, – говорит ис-
полняющий обязанности 
главы Копейска Вячеслав Ис-
томин. – Очевидно, что при 
строительстве домов велась 
двойная бухгалтерия и, так 

сказать, серые юридические 
технологии. За всем этим 
явно прослеживаются эле-
менты мошенничества.

В рамках мошеннических 
схем, позволивших заморо-
зить строительство двух ко-
пейских домов, намешено 
все: и заключение договоров, 

и их расторжение, и пере-
уступка долгов третьей сторо-
не… А что же в сухом остатке? 
Разочарованные дольщики, 
бесконечные прокурорские 
проверки и многомиллион-
ные долги, которые, не ис-
ключено, придется возме-
щать местному бюджету.

С надеждой на квартиру

Не менее нашумевшая 
история приключилась с доль-
щиками, которые доверили 
свои кровные челябинско-
му строительному холдингу 
«Массив». Благодаря недю-
жинной активности обижен-
ных пайщиков и бывших ра-
ботников этой компании (они 

устраивали шумные пикеты и 
даже приковывали себя на-
ручниками к дверям госуч-
реждений), «Массив» пре-
вратился в местный символ 
борьбы обманутых дольщи-
ков за свои законные права.

Однако президент «Мас-
сива» Леонид Беркович ажио-
таж считает искусственно 
раздутым. В одном из своих 
интервью он даже выдвинул 
версию, что таким экзотиче-
ским образом силы, близкие 
к прежней администрации 
области, пытались прибрать к 

рукам его бизнес. Возможно, 
такие попытки были. Но 700 
проблемных дольщиков, с ко-
торыми «Массив» вступил в 
кризис, не с небес свалились. 
Налицо стратегический про-
счет компании, расплачива-
ются за который рядовые пай-
щики. Сейчас, правда, число 
таких людей значительно со-
кратилось: по суду свои до-
говоры с компанией расторг-
ли всего 39 физических лиц. 
Остальные или уже получили 
долгожданные квартиры, или 
продолжают надеяться на них.

– Эта история тянется уже 
четыре года, и конца не вид-
но, – говорит Вера Кубрак, 
одна из тех, кто заключил до-
говор с компанией. – Я прода-
ла свою квартиру, вложила все 
деньги в долевое строитель-
ство, а до сих пор мыкаюсь по 
чужим углам, снимаю жилье.

Что обещает таким, как 
Вера, господин Беркович? За-
кончить строительство домов 
к… декабрю 2012 года. Но 
веры его словам мало, тем 
более что «Массив» вот-вот 
будет признан банкротом.

По данным областной 
прокуратуры, долг «Мас-
сива» перед своими со-
трудниками составляет 14 
миллионов рублей.

Единомышленников – уволить
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Пишут дети войны
Ежедневно в адрес редакции газеты приходит от полутора до двух десятков писем от тех, кто, 
будучи детьми, пережил войну, был в оккупации, перенес тяготы послевоенного времени. Авторы 
писем не только рассказывают об отцах, не вернувшихся с войны, но и о том, как сложились их соб-
ственные судьбы. В каждом из писем есть горькие строки о том, что, лишенные детства, пожилые 
люди и сейчас обделены заботой о них со стороны государства, большинству из них не оказыва-
ется никакая социальная поддержка. Чтобы восстановить справедливость по отношению к этой 
категории россиян, нужно законодательно закрепить статус «дети войны», выработать конкретные 
меры помощи этим гражданам. Редакция публикует очередную подборку писем наших читателей.

ЕСЛИ ЕСТЬ ХОТЬ КАПЛЯ СОВЕСТИ
«Моего отца призвали на фронт в апреле 1942 года. 

А я родился через два месяца после этого. Отца я так и 
не увидел: он погиб в том же году в Северной Осетии. С 
мамой осталось пятеро детей. Что вынесли наши ма-
тери и мы, известно всем, кроме, видимо, главы прави-
тельства. Мы росли практически на траве. Не видели 
ни хлеба, ни новой одежды. Когда в 1949 году я пошел в 
школу, ни у одного из 17 моих одноклассников не было 
отцов – все погибли на фронте. Все солдаты, наверное, 
думали, что их семьи и родные будут жить не хуже по-
бежденных. А что получилось? На нашей нефти, газе, 
лесах, металле жируют чиновники, олигархи, воры и 
жулики. Их нынешняя власть прикармливает, лелеет и 
финансирует. На все это у правительства деньги на-
ходятся, а для инвалидов, для пенсионеров денег нет. 
Я думаю, если у власть имущих есть хоть капля сове-
сти, они услышат нас и примут закон о статусе детей 
войны».

(Дим Ахметшарифович Ишемгулов)

ПЛЕННЫЕ ЖИЛИ ЛУЧШЕ НАС
«Я помню себя с трехлетнего возраста. Помню, как в Миассе, в старой части 

города, в детсаду нам воспитательница давала по кусочку брюквы в день. Мама 

работала поваром на Уральском автозаводе, кормила пленных фашистов кашей, 

а домой приносила очистки от картошки и огурцов. Больше через проходную ни-

чего нельзя было пронести – проверяли строго и наказывали вплоть до тюрьмы. 

Получается, пленные жили лучше нас.

Папу я не помню. Только портрет от него остался. Я столько пережила – и 

что имею? Пенсию в 6000 рублей и никаких льгот. 2000 плачу за квартиру. На 

лекарства много уходит. Остается на нищенское выживание. Неужели я так ни-

чего от власти и не дождусь? Интересно, а Путин и Медведев прожили бы на те 

копейки, которые платят мне?» (Галина Николаевна Тришина)

РОДИНА ЗАБЫЛА О НАС
«Родина забыла о нас. А ведь мы столько пережили, перенесли. Столько нам пришлось трудиться на полях в колхозах, на заводах... И это детям, голодным, не ви-девшим ласки. Мы всё вынесли на своих плечах. После войны не могли пойти учиться. Не было денег. А сейчас, несмотря на 50-летний стаж, пенсия такая низкая, что даже на лекарства не хватает. А болезней накопи-лось много – все от того, как мы работали в то время. И те, кто сейчас выходит на пенсию, получают больше нас. Разве это справедливо?»

(Т. И. Кузнецова)

НЕ ДАЙ БОГ НИКОМУ 
ПЕРЕЖИТЬ ТАКОЕ

«Мой отец, Дмитрий Ильич Ануфри-
ев, пропал без вести. Куда я только ни 
писала – отовсюду приходили отказы, 
нигде он не числится. Как будто и не 
было его вовсе. Разве так бывает? Сей-
час ведь ведутся раскопки на местах, где 
прошли бои. Я надеюсь, когда-нибудь и о 
моем отце что-нибудь будет известно. 
Когда папу призвали на фронт, у мамы 
на руках осталось трое детей. Не дай 
Бог кому-нибудь пережить то, через что 
мы прошли.

 Хотелось бы, чтобы хоть под ста-
рость на нас, детей войны, прави-
тельство обратило внимание. Хоть 
как-нибудь компенсировали бы наше без-
радостное детство».

 (Зоя Дмитриевна Антонова)

МЫ ПЛАЧЕМ В ДЕНЬ ПОБЕДЫ
«В 1941 году мой отец был при-зван на войну защищать Родину ради светлого будущего своих детей. У мамы остались сын и дочка (двух и четырех лет). Мы росли в очень плохих условиях. И голод, и холод, и болезни... Страшное было время. Мама как могла старалась, чтобы мы выжили. Она всю войну ждала отца, надеялась, что он вернется, но 20 января 1945 года его убили. Че-тырех месяцев до Победы не дожил. Отец моего мужа тоже не вернулся с войны – пропал без вести. Моя све-кровь одна воспитывала троих де-тей. Мне сейчас 74 года. Когда пока-зывают праздник Победы, я всегда плачу. Правительство не заботит-ся о детях войны, не вспоминает о них. Где же справедливость? Ведь это наши отцы одержали победу над фашистами».

(Семья Андрияновых)

СТАРШИМ БЫЛО ОСОБЕННО ТРУДНО
«Когда началась война, мне было десять лет, сестре – 

семь, а братику – только три. Отец сразу ушел на фронт. А в 
1942 году погиб. Я навсегда запомнила его последнее письмо. 
Он писал, что защищает побережье реки Дон: “Идут жесто-
кие бои, и, если я не вернусь, Лидушке (он так меня называл) 
будет трудно, она ведь старшая”. И действительно, так 
было трудно, что описать невозможно. Мама все время ра-
ботала. Летом, бывало, она выгонит коров, а мы с сестрой 
шли пасти. Босиком, потому что обуви не было. Очень было 
холодно. Бывало, в горячих коровьих лепешках грели ноги. Так 
от кучки до кучки и скакали. Но все равно простужались. Пом-
ню, так болели ноги, что кричала по ночам. Но бабушка нас 
как-то выходила. А в 12 лет ко мне уже прикрепили лошадь, 
на которой я должна была работать. Ее звали Кокотуха. Ле-
том я на ней боронила, зимой возила навоз. В 16 лет меня 
уже отправляли с обозом сдавать хлеб государству».

(Л. Т. Комарова)

ВСПОМИНАЮ ДЕТСТВО 
СО СЛЕЗАМИ

«Без слез не могу думать о своем 
детстве. Это был вечный голод, холод, 
нищета, грязь, вши... Топить печь было 
нечем. Не мылись с осени до весны. Не 
то что одежды и обуви не было, даже 
чистой воды не доставалось. Носили 
воду из пруда, там же поили скотину, 
там же купались и полоскали белье. 

Мама, как и все женщины, работала 
от зари до зари. Я ее и мамой-то не зва-
ла, потому что не видела совсем.

Отца по брони эвакуировали в Челя-
бинск на танковый завод, но в 1943-ем 
он ушел на фронт добровольцем. И в 
этом же году погиб. 

Что в итоге? Загубленные детство и 
юность. Жизнь не сложилась, ведь через 
все эти годы я пронесла в себе войну». 

(Тамара Федоровна Горшенева)

АКЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Письма-отклики в поддержку 

требования СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ оказать поддержку детям вой-
ны продолжают поступать в наш 
адрес. Если вы, уважаемые читате-
ли, согласны с тем, что нужно вос-
становить справедливость и зако-
нодательно закрепить статус этой 
категории россиян, поставьте свою 
подпись в поддержку инициати-
вы справедливороссов и направьте 
письмо в Челябинское региональное 
отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
по адресу: 

454080, г. Челябинск, 
пр. Ленина, 83, оф. 304.
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ЧИСТКА ПОЛИЦИИ
Самым коррумпирован-

ным ведомством Гонконга 
была полиция, создавшая 
собственный нелегальный 
синдикат для получения 
доходов от взяток. Он был 
тесно связан с торговцами 
наркотиками, владельцами 
игорных и публичных до-
мов, платившими за «кры-
шу». Полицейские вымогали 
деньги у всех: у бизнесме-
нов, владельцев чайных до-
мов, уличных продавцов. 
Поток нелегальных доходов 
тщательно распределялся 
и управлялся сверху. При 
этом любого, кто действо-
вал независимо, угрозами и 
провокациями принуждали 
к вхождению в общую орга-
низацию.

Так что первой задачей 
борьбы стало очищение от 
коррупции полиции. По об-
винению в получении взя-
ток первым был арестован 
начальник полиции Гонкон-
га. И хотя с помощью своих 
связей ему удалось сбежать 
в Лондон, губернатор горо-
да добился выдачи взяточ-
ника и последующего суда 
над ним. Эти события ши-
роко освещались прессой. 
Увидев, что начались аресты 
и дела против очень круп-
ных чиновников, в борьбу 
включились горожане. В 
Гонконге было объявлено, 
что коррупция по независя-
щим от человека причинам 
не является преступлением. 
Если, например, бизнесмен 

дал взятку чиновнику, вы-
дающему разрешения на 
бизнес, то накажут только 
чиновника – бизнесмена 
преследовать не станут. По-
этому люди, ставшие жерт-
вами коррупции, не боялись 
сообщать о таких фактах.

ПРЕЗУМПЦИЯ 
ВИНОВНОСТИ 
ЧИНОВНИКОВ

В гонконгском законо-
дательстве появилась сле-
дующая норма: если чинов-

ник не может доказать, что 
законным путем получил 
средства, которые лежат 
на заграничных счетах или 
на которые куплена недви-
жимость, то путь один – в 
тюрьму. На очень прилич-
ный срок – до 15 лет. Вклю-
чился принцип «докажи, что 
купил имущество не на взят-
ки» (именно такой принцип 
предлагают внести и в наше 

законодательство депутаты 
Госдумы от фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ).

НЕЗАВИСИМАЯ 
КОМИССИЯ

Создание независимой 
комиссии по борьбе с кор-
рупцией (НКБК) стало сле-
дующим шагом властей на 
антикоррупционном фронте. 
Комиссия напрямую подчи-
няется генерал-губернатору, 
который своим приказом на-

значает в нее офицеров на 
срок не менее 5 лет. Оклады 
у специалистов НКБК на 20–
30 % выше, чем у работников 
силовых ведомств. Комиссия 
состояла из трех департамен-
тов. Оперативный вычисляет 
взяточников, принимает жа-
лобы населения.

Предотвращающий – из-
учает схемы взяток в отрас-
лях, наиболее подвержен-

ных коррупции.
Общественный – ведет 

пропаганду среди населе-
ния.

НКБК вправе провести 
проверку в любом ведом-
стве и министерстве, если 
есть хотя бы малейшее по-
дозрение на взяточниче-
ство. За работой членов ко-
миссии (чтобы у них самих 
не появился соблазн обога-
титься на взятке) следят об-
щественные организации, 
созданные из представите-
лей интеллигенции и биз-
неса. Если появляется доку-
ментальное подтверждение 
нечистоплотности кого-то 
из специалистов НКБК, он 
увольняется немедленно.

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ
Населению и журнали-

стам предоставили возмож-
ность сообщать о взяточниках 
по круглосуточной горячей 
линии. Любой человек, вла-
деющий информацией, мог 
сообщить о вымогателях и 
взяточниках. Журналисты 
проводили собственные рас-
следования – фиксировали 
крупные покупки чиновни-
ков, выявляли размер за-
трат их родственников. НКБК 
реагировала на каждую ин-
формацию от СМИ и граж-
дан – при наличии оснований 
взяточнику замораживали 
банковский счет, требовали 
объяснить происхождение 
доходов, а если было необхо-
димо, арестовывали.

ЗАГРАНИЦА

РОССИЙСКАЯ 
СТАТИСТИКА

В этом году число 
коррупционных пре-
ступлений в сфере 
госсобственности и 
госзакупок выросло 
в России на 25 про-
центов.

Только за первое по-
лугодие 2011 года Ген-
прокуратура выявила:

 1,25 тысячи престу-
плений в сфере госсоб-
ственности;

 около 1,7 тысячи – в 
сфере госзакупок и ис-
пользования госимуще-
ства (больше, чем за два 
предыдущих года вместе 
взятых);

 отменила более 150 
незаконных решений 
следственных органов о 
прекращении и приоста-
новлении расследования 
уголовных дел по фактам 
преступлений в сфере 
госзакупок.

Ущерб от нарушений 
при госзакупках за 2010 
и 2011 годы составил 
более 3,8 млрд рублей, 
к ответственности при-
влечено около 7 тысяч 
чиновников и предпри-
нимателей.

Более половины пре-
ступлений с коррупци-
онной составляющей 
совершено на уровне 
местного самоуправле-
ния, 40 процентов – в раз-
личных бюджетных ор-
ганизациях. Нарушения 
обнаружены и у федера-
лов – в Минпромторге, 
Минсельхозе, Росиму-
ществе и ряде других ве-
домств.

По данным област-
ной прокуратуры, в Че-
лябинской области за 
первое полугодие 2011 
года выявлено и зареги-
стрировано 1755 престу-
плений коррупционной 
направленности против 
734, совершенных за 
такой же период в 2010 
году. В суды направле-
ны уголовные дела по 
957 преступлениям (в 
прошлом году – 603). По 
рассмотренным делам 
осуждено 79 человек: к 
лишению свободы при-
говорено 6 лиц, к ли-
шению свободы услов-
но – 53, к штрафу – 16, к 
исправительным рабо-
там – 2, к лишению пра-
ва занимать определен-
ные должности – 2.

Разгром коррупции: 
опыт Гонконга

Долгое время Гон
конг был одним из 
самых коррумпиро
ванных городов пла
неты. Сами его  жите
ли оценивали уровень 
коррупции в 94 %. К 
2010 году эта астро
номическая цифра 
снизилась до 2–3 %. 
Скажем сразу, ничего 
из ряда вон выходя
щего правительство 
города (и всей про
винции) не делало. 
Власти  продемон
стрировали лишь 
волю, решимость и 
последовательность 
в реализации анти
коррупционных мер 
и сделали это, невзи
рая на лица.
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сы, но их к тому моменту и 
след простыл, уехали. Сра-
зу было видно намерение 
военных: привезем гроб, 
втихую похороним сироту 
и забудем. Но как Руслана 
можно забыть? Его знала 
вся деревня. Вообще, когда 
он уходил в ар-
мию, мы за него 
были спокойны: 
Руслан легко ла-
дил с людьми, 
находил общие 
темы для разговоров. Об-
щительный был, легкий че-
ловек. Он шел в армию с 
желанием, хотел остаться 
там по контракту. Хотя мы 
и знали, что в Елани творят-
ся ужасные вещи. И когда 
он туда попал, тревог было 
много. Хотя в первое время 
чувствовалось, что ему там 
нормально, во всяком слу-
чае, он не жаловался.

Чего я хочу сейчас до-
биться? В первую очередь 
чтобы нашли виновных в 
смерти Руслана, чтобы ни-
кто не остался безнаказан-
ным. Кроме того, я считаю, 
что воинскую часть в Ела-
ни, где творятся такие без-

образия, надо расформи-
ровать. Ведь ужас, сколько 
там ребят погибло. Думаю, 
что в случае с Русланом ви-
новаты офицеры, это их рук 
дело. Мне кажется, меня 
поддержат все матери при-
зывников: надо добиться, 
чтобы ребят из Челябин-
ской области в Еланские 
лагеря больше не направ-
ляли.

нет заключения о том, ког-
да точно наступила смерть 
племянника. Когда решили 
вскрыть гроб с телом Рус-
лана, от увиденного были в 
шоке. Опомнившись, хоте-
ла задать офицерам вопро-

ПОДРОБНО

КСТАТИ

ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС

Когда верстался 
номер, в интер-
нете появилось 
еще одно со-
общение об из-
девательствах 
над солдатом-
срочником.

Жуткий случай про-
изошел в воинской 
части № 89547 под 
Чебаркулем в Челя-
бинской области. Там 
один из молодых сол-
дат, не выдержав 
жестоких пыток и 
унижений, самоволь-
но оставил место 
службы. Позже выяс-
нилось, что, как и дру-
гие военнослужащие 
инженерно-саперной 
роты, Максим Тю-
менцев участвовал в 
утилизации снарядов. 
При этом солдатам-
срочникам перечис-
лялись на пластико-
вые карты солидные 
суммы. Но до боль-
шинства солдат эти 
деньги не доходили 
– их снимали со сче-
тов командиры, в рас-
поряжении которых 
находились все пин-
коды пластиковых 
карт. Максим Тюмен-
цев обнаружил, что с 
его карты снимаются 
деньги, после чего смог 
перевести оставшую-
ся сумму жене. После 
этого сержанты ста-
ли требовать с него 
и его родственников 
деньги, а получив от-
каз, стали издевать-
ся над солдатом. Его 
заставили носить на 
спине мешок с грави-
ем, били палками по 
почкам и печени.

После побега из 
части солдат про-
шел судебно-меди-
цинскую эксперти-
зу, в ходе которой у 
него был обнаружен 
целый букет заболе-
ваний – последствия 
дедовщины. По это-
му случаю депутат 
Госдумы Валерий Гар-
тунг также под-
готовил запрос с 
требованием про-
вести тщательное 
расследование изде-
вательств над сол-
датами-срочниками 
в воинской части 
№ 89547.

Миля Айдерханова: «В словах 
военных много нестыковок»

Тревог было много: мы 
знали, что в Елани тво-
рятся ужасные вещи.

ЗАМОЛЧАТЬ ТРАГЕДИЮ НЕ УДАСТСЯ
По словам руководителя регионального проекта 

«Школа призывника» Валерии Приходкиной, еще одна 
трагедия в нашей армии потрясла всю страну. Реак-
ция военных, всеми способами «защищающих честь 
мундира», не вызывает ничего, кроме справедливого 
возмущения. В ближайшее время должны быть го-
товы официальные результаты военно-медицинской 
судебной экспертизы. «От того, какое заключение 
будет получено, зависит дальнейшее развитие этой 
трагической истории, – считает правозащитница. – 
Продолжат ли военные отрицать очевидное или про-
ведут реальное расследование и накажут виновных в 
смерти солдата? Тот факт, что военная прокуратура  
уже признала родственников Руслана потерпевшими, 
можно считать нашей первой общей победой. В любом 
случае замолчать эту трагедию не удастся»

Депутат Государственной 
Думы Валерий Гартунг в це-
лях проведения объектив-
ного расследования причин 
гибели рядового Р. Айдер-
ханова и установления ис-
тинных виновников смерти 
солдата направил запросы 
Министру обороны и Глав-
ному военному прокурору 
Российской Федерации.

В запросе, в частности, 
говорится, что официаль-
ная версия произошедше-
го – самоубийство. На этой 
версии настаивают пред-
ставители командования 
воинской части № 55062. 
Однако официальная вер-
сия поставлена под со-
мнение родственниками 
Руслана Айдерханова сра-
зу же после того, как они 
вскрыли цинковый гроб: 
на голове они обнаружили 
отсутствие глаза и зубов, 
на теле солдата – колото-
резаные раны, перелом 
ноги, другие многочислен-
ные повреждения. Стало 
очевидным, что официаль-
ная версия самоубийства 
не сочетается с имеющи-
мися на его теле поврежде-

ниями. Родственники по-
гибшего, очевидцы убеж-
дены, что имеющиеся на 
теле Руслана поврежде-
ния свидетельствуют о его 
убийстве. Для установле-
ния истины по делу род-
ственники погибшего го-
товы на эксгумацию тела 
и проведение повторной 
судебно-медицинской экс-
пертизы. Депутат настаи-
вает на том, чтобы были 
предприняты все возмож-
ные меры для установ-
ления истинных причин 
смерти солдата, для наве-
дения уставного порядка 
в данной воинской части, 
а также в других частях 
Министерства обороны, в 
которых гибнут молодые 
люди в мирное время.

Как и многие од-
носельчане по-
гибшего в во-
инской части 
№ 55062 рядо-
вого Руслана Ай-
дерханова, прав-
ду о случившемся 
хочет найти тетя 
солдата Миля. С 
ней мы встрети-
лись в деревне 
Арасланово Ня-
з е п е т р о в с к о г о 
района. Вот что 
она рассказала.

– Первый раз военные 
из части приехали к нам в 
ночь с 30 на 31 сентября, 
сказали, что Руслан сбежал. 
Уже потом выяснилось, что 
до этого они ходили по де-
ревне, спрашивали у сосе-
дей о Руслане. Однако пос-
ле военные официально 
сообщили, что часть Руслан 
покинул днем 31-го числа. 
Уже с этого начались несты-
ковки в словах и действиях 
военных. До сих пор у меня 
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– Сегодня День учителя – 
день благодарности тем, 
кто дал всем нам путевку в 
жизнь и про кого некоторые 
из присутствующих забыли, 
голосуя против повышения 
материального и обще-
ственного положения рос-
сийских педагогов. Я вырос 
в семье сельских учителей 
и не понаслышке знаю, как 
сложен и плохо оплачиваем 
труд тех, кто формирует бу-
дущее России.

У российских учителей 
очень много проблем, ко-
торые не решаются многие 
годы.

На этом фоне инициати-
вы В. Путина по повышению 
зарплаты учителей являются 
долгожданными. Мы благо-
дарим его за поддержку на-
ших инициатив в части по-
вышения заработной платы 
учителям. Повышение зара-
ботной платы учителей, как 
вы помните, мы ежегодно 
предлагали в альтернатив-
ных бюджетах фракции. К 
сожалению, наши инициа-
тивы в этом зале не были 
поддержаны.

Однако ход реализа-
ции инициатив премьер-
министра вызывает тревогу. 
Региональные и муници-
пальные власти превраща-
ют эти инициативы в профа-
нацию.

Например, учителя 
Свердловской области, при-
дя в кассу за сентябрьской 
зарплатой, были глубоко 
разочарованы: прибавка к 
зарплате в среднем соста-
вила у них всего 5–6 %.

А в ряде регионов край-
не низкий уровень зара-
ботной платы позволил 
местным чиновникам отра-
портовать сразу же о дове-
дении зарплаты учителей 

до средней по экономике, 
хотя фактически они узако-
нили нищету учителя. На-
пример, власти Алтайско-
го края обещают до конца 
2011 года поднять сред-
нюю заработную плату учи-
телей до уровня средней 
заработной платы в эконо-
мике края – это 12 307 ру-
блей Похожая ситуация с 
разницей в 100–200 рублей 
в Мордовии, в Брянской, 
Тамбовской, Орловской, 
Ивановской областях. Чем-
пионом здесь является 
Дагестан, где средняя за-
работная плата по региону 
составляет 10 100 рублей.

К каким только ухищре-
ниям не прибегают местные 
органы власти, чтобы побед-
но отрапортовать, а зарпла-
ту при этом не поднимать. 
Здесь и отказ от повышения 
заработной платы лицам, 
ведущим образовательную 
деятельность по совмести-
тельству. Не повышают за-
работную плату педагогам-
психологам, социальным 

педагогам, логопедам; по-
вышают заработную плату 
учителю только в рамках 18 
часов в неделю, в то время 
как большинство учителей 
ведет по 24 и более часов. 
Надбавки за классное ру-
ководство, проверку тетра-
дей, за звание, заведование 
кабинетом остаются без из-
менений, плановое повы-
шение заработной платы 
на 6,5 процента включают 
в 30-процентное увеличе-
ние, надтарифный фонд, 
который составлял 25 % от 

фонда труда, исключают из 
системы оплаты труда и так 
далее.

Как видим, изворот-
лив и ухищрен наш чинов-
ник! Очевидно, что даже 
в условиях предвыборных 
обещаний партии власти 
ожидания педагогов на нор-
мальную жизнь опять будут 
обмануты.

Но этого мало. Нам по-
ступает информация, что в 
некоторых регионах благо-
получие школ напрямую 
увязывают с результатами 
будущих выборов. Если 
директор школы, а их всех 
сделали ответственным за 
результаты выборов, в де-
кабре этого года обеспечит 
голосование не менее чем 
50 процентов избирателей 
за «Единую Россию», то 
школа получит на свои нуж-
ды 5 миллионов рублей. 
Эти факты мы будем про-
верять, но тенденция тре-
вожная – кое-кто пытается 
сделать учителя заложни-
ком политических игрищ. А 

не подкуп ли это из-
бирателей?

Можно сделать 
н е у т е ш и т ел ь н ы й 
вывод: партия вла-
сти просто морила 

голодом учителей три года, 
чтобы перед выборами 
выдать все деньги разом, 
простимулировав таким 
циничным способом «лю-
бовь» нищего учительства! 
Правда, все умалчивают, 
что инфляция уже давно 
съела увеличение заработ-
ной платы.

Чтобы исключить искаже-
ния и неисполнительность 
чиновников на местах наша 
фракция предлагает всем 
депутатам на законода-
тельном уровне установить 

четкий порядок и механиз-
мы реализации инициатив 
В. Путина!

Фракция СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ разработала 
комплекс законопроектов, 
направленных на улучше-
ние материального поло-
жения наших педагогов, в 
том числе:

– о предоставлении пе-
дагогическим работникам 
права на бесплатное посе-
щение музеев;

– о доплате за ученые 
степени работникам сред-
него профессионального 
образования;

– о доплате молодым 
учителям в первые три 
года работы 50 % от их 
основной заработной пла-
ты;

– о поддержке сельского 
учителя;

– о выделении каждому 
педагогическому работни-
ку персонального ноутбу-
ка с оплатой стоимости 
ежемесячной абонентской 
платы при подключении к 
сети Интернет.

Вызывает удивление, 
что большинство наших за-
конопроектов лежит под 
сукном.

Сегодня День учителя. 
Хотелось бы, чтобы этот 
день стал поворотным в 
сознании депутатского 
большинства, чтобы вы 
сегодня вспомнили свое-
го первого или любимого 
учителя и подумали, как 
ваш любимый учитель дол-
жен содержать семью на 
свою нищенскую зарплату. 
Надо набраться граждан-
ского мужества и принять 
законы, повышающие ста-
тус нашего учителя.

ТРИБУНА

КСТАТИ

На пленарном заседании Госдумы 5 
октября от фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ с пятиминутным заявлением по 
актуальным социально-экономическим, 
политическим и иным вопросам высту-
пил Виктор Шудегов. Он говорил о про-
блемах российских педагогов.

Инфляция давно съе-
ла увеличение зар-
плат учителям.

ИНТЕРНЕТ-
ДАЙДЖЕСТ

Привычка прикусы-
вать карандаши из-
вестна всем, поэто-

му итальянский дизайнер 
придумала карандаш, ко-
торый сделан из лакрич-
ника (растения, на основе 
которого делают конфеты). 
Творение под названием 
Matitizia можно спокойно 
грызть – грифель наполня-
ет карандаш лишь до по-
ловины длины. При этом 
Matitizia оставляет во рту 
приятный вкус.

Чемпионат мира по 
варке овсяной каши 
прошел в деревне 

Каррбридж в Шотландии. 
Лучшим изготовителем 
традиционного нацио-
нального блюда признан 
50-летний житель Эдин-
бурга Джон Боа. Каша Боа, 
приготовленная из овся-
ной крупы, воды и соли, 
была признана лучшей по 
консистенции, цвету и вку-
су. Победитель получил на-
граду «Золотая мешалка».

В Великом Новгороде 
маляры самовольно 
перекрасили припар-

кованный рядом с тротуа-
ром автомобиль BMW  из 
черного в сиреневый. Пе-
рекрасившие машину, по 
словам очевидцев, работа-
ли в том же здании, рядом с 
которым и была оставлена 
BMW. Таким образом они 
хотели отомстить водителю 
за то, что он поставил свое 
транспортное средство у 
тротуара, перекрыв пеше-
ходную зону.

По материалам открытых 
интернет-источников

Челябинским властям 
придется решать вопрос 
с персоналом детских са-
дов №№ 21, 25 и 61, нахо-
дящихся в поселке Шагол. 
Педагогические коллек-
тивы этих дошкольных 
учреждений получили от 
Министерства обороны 
уведомления о сокраще-
нии с 1 января 2012 года.

Здания и имущество 
трех ведомственных са-
диков недавно приняла от 
военных на свой баланс 
городская администра-
ция, а вот педагогические 
коллективы по-прежнему 
находятся в штате воен-
ного ведомства. Там со-
трудники получают, при-
чем с задержками, зарпла-
ту. Кроме того, на них не 
распространяется повы-
шение оплаты труда, ко-
торое недавно коснулось 
муниципальных работни-
ков детских садиков.

Виктор Шудегов:
«Нужны законы, 

повышающие 
статус учителей»
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СОЦИУМ

РЕЗОНАНС

Покров – свадебная пора

Вся правда об учительских зарплатах
В разгар летних каникул российских учителей обрадовали: с сентября зарплата им будет повы-

шена на 30 процентов, а совсем скоро она и вовсе будет не ниже средней по экономике соот-
ветствующего региона. Однако, как говорится, «гладко было на бумаге…»

Что с повышением не все ладно, 
сами педагоги начали говорить уже 
в сентябре. А когда в начале октя-
бря до учителей дошла информация 
о реальных выплатах, возмущение 
стало всеобщим. Однако бюрократы 
от «минобразов» продолжали ис-
полнять свой излюбленный номер в 
стиле «все хорошо, прекрасная мар-
киза»… До тех пор, пока им не указа-
ли сверху на многочисленные обра-
щения учителей. Тогда чиновники и 
забегали, быстренько организовали 
пресс-конференцию, где специаль-
но приглашенные «представители 
педагогической общественности» 
делились «счастьем» от новых повы-
шенных зарплат.

Справедливости ради надо от-
метить, что хор славословий в офи-
циозных СМИ все же был разбавлен 
правдой жизни с мест. Произошло 
это благодаря активистам профсо-

юза «Учитель». Именно к ним об-
ратились журналисты программы 
«Время» в поисках источников ин-
формации о реальном уровне по-
вышения зарплат. Из предложен-
ных на выбор нескольких регионов 
телевизионщики остановились на 
Удмуртии, точнее, на городе Глазо-
ве. Местные педагоги в марте этого 
года массовыми митингами выну-
дили федеральный центр обратить 
внимание на их мизерные зарпла-

ты. И вот итог весенних протестов: 
осенняя прибавка оказалась просто 
издевательской, а зачастую даже 
стала «убавкой».

Вот фрагмент записи воскресной 
программы «Время» от 9 октября: 
«Учителя средней школы № 3 города 
Глазова сентябрьской зарплаты жда-
ли с нетерпением. 30-процентная 
прибавка существенно меняла их 
доход. Но новые зарплаты стали 
для всех полной неожиданностью. 
Учитель английского Наталья Тре-
филова получила меньше обычно-
го на пятьсот с лишним рублей: “На 
руки с учетом вычетов мне выдали 
6300”». (http://www.1tv.ru/news/
social/187718)

А сколько таких примеров по всей 
стране?

И все же есть надежда, что выстро-
енные федеральными и региональ-
ными бюрократами «потемкинские 
деревни» не устоят перед напором 
правды об истинном положении тех, 
кто учит и воспитывает наших де-
тей  – будущее России.

ЦЕПНАЯ РЕАКЦИЯ ПРАВДЫ
Давайте вместе проинфор-

мируем власти о реальных учи-
тельских зарплатах за сентябрь-
октябрь. Достаточно общей 
суммы с указанием категории 
и стажа работы, или укажите, 
сколько вы реально получаете 
за одну ставку. Присылайте от-
сканированные или сфотогра-
фированные квитки о зарплате 
в адрес редакции нашей газеты 
(можно с зачерненными личны-
ми данными). Мы опубликуем их 
вместе с вашей эмоциональной 
оценкой размеров учительских 
зарплат. Ознакомьте коллег с 
предложением принять участие 
в акции. Именно так наша акция 
станет своеобразной цепной 
реакцией правды об истинных 
размерах зарплат педагогов, а 
также о том, что происходит в 
российском образовании с при-
нятием ФЗ № 83, когда финанси-
рование школ из федерального 
бюджета может прекратиться 
вовсе.

Российские учителя шо-
кированы сентябрьски-
ми «надбавками» к зар-
плате.

История этого праздника вос-
ходит к 910 году, когда во время 
богослужения святой Андрей по-
смотрел в небо и увидел идущую 
по воздуху Божию Матерь, озарен-
ную светом, в окружении ангелов и 
святых. Богородица долго молилась 
за христиан, затем сняла с головы 
покрывало и распростерла его над 
молящимися в храме людьми, за-
щищая их от врагов видимых и не-
видимых. В память этого события и 
был установлен праздник, который 
в России особым образом почита-
ется 14 октября.

С этим днем совпадает самый 
разгар осенних свадебных недель, 
установленных издавна с начала 
бабьего лета и до начала рожде-
ственского поста – Филипповок – 
14 ноября. А сам праздник Покрова 
Пресвятой Богородицы считается 
покровителем свадеб. 

Девушки на выданье на Покров 
обязательно шли в храм, ставили 
свечку празднику, молились о ни-

спослании им хороших женихов и 
вообще старались провести этот 
день весело, веря, что «если По-
кров весело проведешь – дружка 
милого найдешь». 

На Руси этот праздник широко 
отмечался в крестьянском быту, во-
брав в себя многие обряды древ-
неславянских осенних празднеств 
в ознаменование окончания поле-
вых работ. Праздник Покрова из-
давна связывали с началом зимы, 
обычно на Покров выпадал пер-
вый снег, отсюда и поговорки: «На 
Покров земля снегом покрывает-
ся, морозом одевается», «На По-
кров до обеда осень, а после обе-
да зимушка-зима». Именно в этот 
день начинали конопатить избы, 
ведь по народной примете снег на 
Покров – предвестник снежной и 
холодной зимы. Говорят, если на 
Покров день ветер с севера – к хо-
лодной зиме, с юга – к теплой, с за-
пада – к снежной, переменный – к 
непостоянной.

КСТАТИ
В Челябинской епархии десять действующих храмов посвящены Покрову Божи-
ей Матери: в Копейске, Озерске, Трехгорном, Южноуральске, поселках Увильды и 
Первомайском, в селах Харлуши, Травники, Фершампенуаз, Варшавка. Престоль-
ный праздник отмечают также в Свято-Покровском женском монастыре в селе 
Кизильском и в храме преподобного Серафима Саровского (Златоуст), где име-
ется придел, посвященный Покрову Пресвятой Богородицы.

Православный праздник Покрова Пресвятой Бого
родицы покровительствует молодоженам.
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– Альберт Григорьевич, 
боюсь, что о «хранителях 
цивилизации» большин-
ство из нас мало что слы-
шало… 

– О фитонцидах даже 
ученому миру стало извест-
но сравнительно недавно. 
В 1928 году советский уче-
ный Борис Токин заявил 
о том, что все растения, 
окружающие нас, обладают 
уникальной способностью 
вырабатывать биологиче-
ски активные вещества, 
убивающие вирусы и пода-
вляющие рост и развитие 
вредных бактерий и микро-
организмов. Он  первым 
ввел термин «фитонциды»: 
от греч. phytón – растение, 
лат. caedo – убиваю. Правда, 
с такой смысловой нагруз-
кой их надолго зачислили 
в разряд сугубо «убойных» 
препаратов. Фитонциды не-
вольно стали соперниками 
антибиотиков – продуктов 
низших растений (плесени), 
а когда был открыт пени-
циллин, интерес к ним и во-
все ослаб. Да, антибиотики 
совершили революцию в 
медицине, но уж слишком 

широко врачи стали их при-
менять. А ведь само их на-
звание означает «против 
жизни» (от греч. anti – про-
тив, bios – жизнь). Согласи-
тесь, звучит как приговор, 
особенно когда речь идет о 
лечении детей. Я убежден, 
что все, что мы нарекли 
дисбактериозами, есть про-
дукт процветающей сегодня 
химико-фармацевтической 
промышленности. Неудиви-
тельно, что мне, педиатру и 
гастроэнтерологу, пришлось 
очень рано прибегнуть к по-
мощи лекарственных рас-
тений, чтобы исправлять 
чужие ошибки. Очень скоро 
я понял, что фитонциды в 
сравнении с антибиотика-
ми – это высокие «интел-
лектуалы», они конструкто-
ры жизненных процессов, 
а не разрушители какого-
либо инфекционного на-
чала. Наша планета до сих 
пор жива только потому, 
что есть такое явление, как 
фитонцизм растений, имен-
но фитонциды выполняют 
функцию хранителей зем-
ной цивилизации. У них есть 
единственный недостаток – 
мы их пока плохо знаем. 
Если честно, современная 
наука их вообще не знает, 
она еще не доросла до по-
нимания лекарственных на-

чал огромного отря-
да биологических 

соединений. Врачи часто 
не понимают, что в челове-
ческом организме работает 
за, а не против.

– Что это значит?
– В аптеке или у доктора 

мы обычно просим лекар-
ства против простуды, про-
тив любой мучающей нас 
боли. Вместе мы упрямо 
бьем в болевую точку, а 
причины ее не устраняем. 
Фитонциды же работают на 
таком уровне, чтобы «бро-

нировался» сам организм, 
они восстанавливают и 
укрепляют наш иммунитет. 
Работа врача убедила меня 
в том, что повседневный 
дефицит фитонцидов и есть 
основная причина всех на-
ших приобретенных заболе-
ваний. Подчеркиваю – всех! 
Свой иммунитет человек 
должен искать в растениях, 
вернее, в их фитонцидах. 
Они нужны нам точно так 
же, как кислород. 

– Где их нам брать или с 
чем их едят?

– Еще молодым врачом я 
обратил внимание на стой-
кое отвращение к чесноку и 
луку у наших детей. Позднее 
выявилась удручающая ста-
тистика среди беременных 
женщин, повально игнори-
рующих эти же овощи. То 
есть мы сами отказываемся 

от основных поставщиков 
мощных пищевых фитон-
цидов! Тогда и родилась 
у меня дерзкая мысль 
о том, что отвращение к 

луку и чесноку формиру-

ется у детей еще в период 
внутриутробного развития. 
А значит, необходимо вво-
дить эти овощи ребенку че-
рез организм матери, чтобы 
убрать (или хотя бы снизить) 
огромный процент неприяз-
ни к этим ограждающим нас 
от болезней представителям 
семейства liliacea, а заодно и 
сократить ту обширнейшую 
патологию, что маскируется 
за этой неприязнью. Всем 
будущим мамам я настоя-
тельно рекомендовал есть 

лук и чеснок, 
а вслед за 
этим  предло-
жил ввести в 
рацион ново-
р о ж д е н н ы х 

очень слабой концентра-
ции чесночную, а позже и 
луково-чесночную воду. Этот 
необычный, никогда прежде 
не использованный путь вве-
дения ингредиентов чеснока 
и лука в организм ребенка 

дал ошеломляющие резуль-
таты. На участке, где я рабо-
тал педиатром, резко пошли 
на убыль простудные и ки-
шечные инфекции, дисбак-
териозы, аллергические и 
неврологические патологии, 
кожные заболевания. В срав-
нении с соседним участком 
показатели были в 6–8 раз 
лучше, а я регулярно полу-
чал за них нагоняй. У нас же  
финансируют медицину за 
болезни пациентов, а не за 
их здоровье. Только вдумай-
тесь: рентабельная поликли-
ника или больница – будущее 
нашего здравоохранения? Я 
убежден, общенациональ-
ная идея России – это идея 
сохранения здоровья наших 
детей. Собственный опыт я 
обобщил в рукописи книги, 
которая ждет своего часа. А 
пока я готов делиться про-
стыми и действенными ре-
цептами, подтвержденными 
самой жизнью.

ЗДОРОВЬЕГород Ч: уроки химии

В сравнении с антибиоти
ками фитонциды – высо
кие «интеллектуалы».

Чеснок да лук 
от семи недуг

Нобелевскую премию по медицине в этом году вручили ученым за ис
следования по активации врожденного иммунитета. Говорят, что их от
крытия едва ли не сделают из людей будущего суперменов с желез
ным здоровьем. Коротко смысл их работы в том, что здоровье человека 
можно «включать», стимулируя организм особыми препаратами. Эта 
новость в который раз напомнила: нет пророка в родном отечестве. Жи
вет и работает в нашем городе доктор, большую часть своей долгой ме
дицинской практики посвятивший этой же теме. Знакомьтесь: Альберт 
Гончаров, врачгастроэнтеролог и педиатр с почти полувековым ста
жем, автор фундаментального исследования «Фитонциды – источники, 
созидатели и корректоры иммунитета, защитники и хранители цивили
зации. Резервы и непознанные секреты здоровья наших детей».

мы их пока плохо знаем. 
Если честно, современная 
наука их вообще не знает, 
она еще не доросла до по-
нимания лекарственных на-

чал огромного отря-
да биологических 

же, как кислород. 

– Где их нам брать или с 
чем их едят?

– Еще молодым врачом я 
обратил внимание на стой-
кое отвращение к чесноку и 
луку у наших детей. Позднее 
выявилась удручающая ста-
тистика среди беременных 
женщин, повально игнори-
рующих эти же овощи. То 
есть мы сами отказываемся 

от основных поставщиков 
мощных пищевых фитон-
цидов! Тогда и родилась 
у меня дерзкая мысль 
о том, что отвращение к 

луку и чесноку формиру-

ИЗ КНИГИ АЛЬБЕРТА ГОНЧАРОВА:
 
«Чеснок крайне необходим двум полярным возраст-

ным группам – старикам и детям! Первым потому, 
что с возрастом резко снижаются все защитные силы 
организма, вторым – потому что они еще не набрали 
достаточно высокий иммунитет.

Дефицит необходимых фитонцидов в организме бе-
ременных женщин – одна из главных причин нездоровья 
потомства.

Лечение детей фитонцидосодержащими препара-
тами в первый год жизни можно и нужно противо-
поставить лечению их антибиотиками и другими 
химиопрепаратами, провоцирующими  тяжелые ле-
карственные дисбактериозы.

Луком и чесноком у детей предупреждается гораздо 
больший объем патологий, чем ими же лечится.

По сведениям ученых, чеснок – единственное из ныне 
изученных растений на Земле, которое способствует 
развитию умственных способностей человека».
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ПИЩЕБЛОК

РЕКОРДЫ
И ФАКТЫ

ТЫКВЕННЫЕ
РЕЦЕПТЫ

ТЫКВЕННЫЕ
РЕЦЕПТЫ

САЛАТ 
Понадобятся: тыква, 

одно яблоко, немного ли-
монного сока, соль, перец, 
сметана. Мякоть тыквы и 
яблоко натереть на круп-
ной терке. Сбрызнуть ли-
монным соком. Если яблоко 
не очень сладкое, добавить 
по вкусу сахар. Посолить, 
поперчить. Заправить сме-
таной или йогуртом.

СУП-ПЮРЕ
На 4 порции необходи-

мы: 1 кг тыквы, 2 головки 
репчатого лука, 200 мл 
10%-ных сливок, 50 мл бе-
лого вина, 4 веточки пе-
трушки, веточка базилика, 
6 зубчиков чеснока, 2 ст/л 
растительного масла и 
0,3 л куриного бульона или 
воды. Тыкву режем на куби-
ки. Лук и чеснок мелко пору-
бить и обжарить в масле. 
Тыкву тушить под крыш-
кой 10–15 минут, пока она 
не смягчится. Добавить 
вино и готовить еще 3–5 
минут. Поперчить, посо-
лить, долить бульон и ва-
рить 5–7 минут. Готовый 
суп измельчить в блендере 
со сливками, петрушкой и 
базиликом. Блюдо можно 
украсить тыквенными се-
мечками.

ГОРЯЧЕЕ ПО-ГРЕЧЕСКИ
Ингредиенты: тыква, 

красный перец, раститель-
ное масло, чеснок, базилик, 
томатная паста, помидор. 
Режем тыкву на кусочки, 
обжариваем в оливковом 
масле с солью и красным 
острым перцем пару ми-
нут. Добавляем томатную 
пасту, чеснок и базилик, 
тушим на медленном огне, 
пока тыква не станет мяг-
кой. Подавать можно как 
самостоятельное блюдо, 
посыпав его сверху мелко 
порезанными спелыми по-
мидорами и зеленью, или как 
гарнир к тушеному мясу.

ОЛАДЬИ
Смешать стакан кефи-

ра со взбитым яйцом, со-
лью и 250 г муки. Добавить 
150 г тыквы, натертой на 
крупной терке, тщательно 
перемешать. Выкладывать 
тесто ложкой на разогре-
тую, политую маслом ско-
вороду, обжаривать с двух 

сторон. Подавать со сме-
таной или йогуртом.

СОК И СЕМЕЧКИ
Запивать горячие блюда, 

оладьи можно тыквенным 
соком, который получится 
гораздо вкуснее, если в со-
ковыжималку к тыкве до-
бавить апельсин. А после 
обеда, читая газету «Спра-
ведливая Россия», можно по-
грызть тыквенные семечки. 
Для этого остатки мякоти с 
семенами тыквы промойте, 
удалите волокна. Положите 
в миску и перемешайте с па-
рой капель растительного 
масла. Разложите семечки 
на противне, слегка посыпь-
те солью и запекайте при 
180 °С в течение 20–30 
ми-
нут 
до 
золо-
тисто-
го цве-
та.

Cucurbita – латинское на-
звание тыквы. Признано, что 
первыми тыкву начали ис-
пользовать в быту латиноаме-
риканцы. Из нее они делали 
почти все – от плотов до по-
суды. Ну и, конечно, готови-
ли множество национальных 
блюд. В Европу тыква прибыла 
вместе с кораблями Колумба в 
15 веке и тогда же приобрела 
необычайную популярность.

Тыква не только вкусна, но 
и полезна. Ароматная тыквен-
ная мякоть богата витамина-
ми. Есть в ней и аскорбинка, 
которая спасает от простуд, и 
витамины группы В, которые 
не только помогают организму 
бороться с усталостью, раздра-
жительностью и бессонницей, 
но и избавляют от прыщей, 

делают волосы пышными, а 
ногти крепкими. Витамины 
А и Е – главные борцы с мор-
щинами и преждевременным 
старением. А витамин К влия-
ет на свертываемость крови, 
его, кстати, практически нет в 
других овощах. 

Благодаря высокому со-
держанию редкого витамина Т 
тыква способствует усвоению 
тяжелой пищи и препятствует 
ожирению. Диетологи реко-
мендуют налегать на полез-
ный овощ всем, кто мечтает 
расстаться с лишними кило-
граммами. К тому же тыква 
– чемпион среди овощей по 
содержанию железа, а значит, 
у любителей тыквы всегда хо-
роший цвет лица и веселое на-
строение.

Детали интерьера

Знакомьтесь: 
сеньора Кукурбита

Одним из рекордсменов на 
грядке уральские садоводы-
огородники считают тыкву. 
Рекорды она бьет по непри-
хотливости выращивания, 
по размерам плодов, по со-
держанию витаминов, по 
вкусовым качествам. Сегод-
ня сеньора Тыква – гостья в 
рубрике «Пищеблок»

Проще простого сделать 
из тыквы шкатулку. Срежь-
те верх тыквы, удалите мя-
коть, тщательно очищая 
стенки. Плотно набейте 
тыкву бумагой, чтобы она 
впитала в себя всю влагу. 
По краю тыквы проколите 
толстой иглой ряд дырок, 
которые будут необходимы 
для декорирования тыквы. 
Оставьте тыкву сохнуть на 
неделю. Затем две салфет-
ки положите одну на другую 

так, чтобы уголки не совпа-
дали и образовывали треу-
гольник. По краям салфеток 
сделать бахрому. Положите 
салфетки в тыкву, чтобы их 
края спадали вниз и закры-
вали саму тыкву. При помо-
щи иголки и нити закрепите 
салфетки стежками по верх-
нему основанию тыквы. 
Срезанный верх тыквы за-
верните в другую салфетку 
и обвяжите остатками ни-
ток. Шкатулка готова!

 Тыква на 90 % состоит 
из воды.

 Рекордсменом по 
весу выращенной тыквы 
считается американский 
фермер Крис Стивенс. Его 
тыква потянула на 741,4 
кг. Со слов Стивенса, вы-
растить такую большую 
тыкву ему помогло иде-
альное соотношение 
солнца, дождя, коровьего 
навоза и водорослей.

 Кроме оранжевых бы-
вают синие, зеленые и 
белые тыквы.

 Тыквенные цветы тоже 
можно есть.

 В Африке тыква ис-
пользуется в качестве мо-
тоциклетного шлема.

 В Китае тыкву считают 
оберегом, вбирающим в 
себя энергию зла.

 Индейцы из полосок 
вяленой тыквы делали 
коврики.

 В старину из очищен-
ных и смолотых в муку 
тыквенных семечек гото-
вили приворотное зелье, 
а современные врачи 
признают тыкву дейст-
венным афродизиаком.

Тыквенные плоды можно использовать для украшения интерье-
ра. Из сушеной тыквы получаются отличные вазочки, коробочки и 
другие мелочи.

лью и 250 г муки. Добавить 
150 г тыквы, натертой на 
крупной терке, тщательно 
перемешать. Выкладывать 
тесто ложкой на разогре-

сторон. Подавать со сме-
таной или йогуртом.таной или йогуртом.

180 °С в течение 20–30 

тисто-
го цве-
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КАЛЕЙДОСКОП

ИНФОРМАЦИЯ
Общественные приемные местных отделений партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ЧЕЛЯБИНСК

 Региональное отделение:
пр. Ленина, 83, оф. 308.
Прием: среда, с 11:00 
до 16:00.

 Центральное: ул. Худяко-
ва, 11, оф. 228. Прием с по-
недельника по пятницу, с 
10:00 до 13:20.

 Советское: ул. Доватора, 
32б. Тел. 218-92-27.

 Тракторозаводское: 
пр. Ленина, 5. 
Тел. 775-22-83.

 Ленинское: 
ул. Дзержинского, 93а, 
оф. 219. Прием: 
понедельник – пятница, 
с 10:00 до 12:00, 
с 16:00 до 19:00.

 Металлургическое: 
ул. Сталеваров, 5а, оф.26/1. 

 Калининское: ул. Бр. Ка-
шириных, 105. Прием: 

вторник, четверг, с 15:00 до 
19:00. Тел. 798-31-43.

 Курчатовское: 
Комсомольский пр., 14, оф. 
56. Прием: пятница, с 14:00 
до 19:00.
КАСЛИ

 ул. Ретнева, 6. Прием: 
среда, пятница, с 10:00 до 
13:00.
ТРОИЦК

 ул. Зеленая, 8, оф. 2. 
Прием с понедельника по 
пятницу – с 09:00 до 16:00; 
суббота – с 10:00 до 14:00.  
УСТЬ-КАТАВ

 МКР-3, д. 9, кв. 401. 
Прием: среда, пятница, 
с 15:00 до 19:00.
КРАСНОАРМЕЙСКИЙ 
РАЙОН, С. МИАССКОЕ

 ул. Кирова, 59. 
Прием: четверг, суббота, 
с 10:00 до 14:00.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. 

Прием: понедельник – 
пятница, с 9:00 до 14:00.

 Поселок Роза, ул. 50 лет 
Октября, 29. Прием: поне-
дельник, среда, пятница, с 
10:00 до 12:00.
СОСНОВСКИЙ РАЙОН, 
С. ДОЛГОДЕРЕВЕНСКОЕ

 ул. Свердловская, 2а/1. 
Прием: понедельник – 
с 14:00 до 16:00, 
среда – с 12:00 до 15:00.
МИАСС

 пр. Макеева, 39/220. 
Прием: понедельник – 
пятница, с 10:00 до 14:00.
КУНАШАКСКИЙ РАЙОН, 
С. КУНАШАК

 ул. Ленина, 82. 
Прием: пятница, 
суббота, 
с 10:00 до 12:00. 

В связи с ростом объемов производства
ОАО «ЧКПЗ» приглашает на работу:

г. Челябинск, ул.Горелова, 12, отдел персонала, каб 1,2,  
 (351) 259-10-91, 259-10-79

КУЗНЕЦА-ШТАМПОВЩИКА (обучение) – 
 от 15000
ТОКАРЯ 2–6 разряда –  15000–30000
Фрезеровщика 2–6 разряда –  15000–30000
Слесаря-инструментальщика 2–6 разряда – 
 14000–30000
Слесаря по ремонту оборудования 
4–6 разряда –  18000–23000
Оператора станков с ПУ –  15000–26000
Термиста –  13000–20000
Резчика на пилах, ножовках и станках – 
 14000–20000
Электромонтера 5–6разряда –  16000–21000

Работа на стабильно развивающемся предприятии. Пол-
ный соцпакет, своевременная зарплата, доставка служеб-

ным транспором (Копейск, Коркино, Чебаркуль). 
Иногородним работникам высокой квалификации предо-

ставляется жилье.

ВСЕМИРНЫЙ 
ДЕНЬ ЖИВОТНЫХ
В октябре отмечается Все-
мирный день защиты 
животных, призванный 
объединять усилия людей 
в сохранении животного 
мира, а также в защите 
прав домашних и диких 
животных.

День защиты животных 
отмечается с 1931 года по 
решению Международно-
го конгресса сторонников 
движения в защиту приро-
ды. На территории Челя-
бинской области с целью 
сохранения биологическо-
го разнообразия создано 
два национальных парка, 
один заповедник феде-
рального значения и 20 
биологических заказников 
регионального значения. 
Все эти территории пред-
назначены для сохране-
ния и восстановления ред-
ких и исчезающих видов 
животных и растений.

В целях систематиза-
ции данных о состоянии и 
распространении редких и 
находящихся под угрозой 
исчезновения видов диких 
животных и дикорастущих 
растений, произрастаю-
щих на территории регио-
на, с 2005 года ведется 
Красная книга Челябин-
ской области. Она содер-
жит сведения об охраняе-
мых объектах животного 
и растительного мира, ин-
формацию о мерах, необ-
ходимых для сохранения 
и восстановления флоры и 
фауны региона.

По материалам сайта 
news.mail.ru/inregions/ural

Местные жители еще 
помнят то время, когда пре-
сноводная форель не была 
редкостью в водоемах Ашин-
ского района, а в речке Сухая 
Атя, тогда не потревоженной 
вывозом древесины с лесо-
заготовок, водилась пред-
кавказская кумжа. Ныне эта 
рыба, кстати, считающаяся 
реликтом ледниковых эпох, 
отмечена как исчезающий 
вид и внесена в Красную 
книгу как Челябинской об-
ласти, так и России. И хотя ее 
особи изредка обнаружива-
ются в здешних водотоках, 
они едва достигают в длину 
15 сантиметров.

Впрочем, и другие виды 
форели, например радуж-
ная, давно уже стали на 
этой территории нечастыми 
гостями и обживают глав-
ным образом пруды, где 

занимаются разведением 
этой рыбы.

Одно из таких небольших 
хозяйств уже более четырех 
лет находится недалеко от 
поселка Колослейка. Здесь 
рыбоводы сумели закольце-
вать в одну водную систему 
несколько маленьких холод-
ных прудов с каменистым 
дном, создав таким образом 
идеальную среду для оби-
тания радужной форели. В 
этом живописном месте — 
вокруг горная гряда, еловый 
лес нависает со всех сторон 
— можно не только пона-
блюдать, как плещется и пля-
шет по воде форелевая мо-
лодь, но также попробовать 
поймать на удочку взрослую 
особь. А после здесь же, 
приготовив ее на открытой 
кухне, насладиться вкусней-
шей форелевой ухой.

Где живет радужная рыба


